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Подготовка к новому учебному году 
в сети партийного просвещения

Партия Ленина— Сталина неустанно за
ботится об идейном воспитании коммуни
стов, о повышении уровня всей пропаган
дистской, идеологической работы.

«Нужно признать, как аксиому,— учит 
товарищ Сталин,— что чем выше политиче
ский уровень и ^рксистско-леіпш ская 
сознательность работников любой отрасли 
государственной и партийной работы, тем 
выше и плодотворнее сама работа, тем 
эффективнее результаты работы, и наобо
рот,— чем ниже политический уровень и 
марксистско-ленинская сознательность ра
ботников, тем вероятнее срывы п провалы 
в работе, тем вероятнее измельчание и вы 
рождение самих работников в деляг-кро- 
хоборов, тем вероятнее их перерождение».

Ярким проявлением заботы большевист
ской партии о повышении идейного уровня 
коммунистов, о дальнейшем улучшении 
пропаганды марксистско-ленинской теории 
является принятое недавно постановление 
ЦК ВКП(б) «О подготовке к новому учеб
ному году в системе партийного просве
щения». Это постановление— развернутая 
программа борьбы партийных организаций 
за новый под’ем марксистско-ленинского 
образования членов и кандидатов партии, 
за образцовую подготовку к новому учеб
ному году.

Учебный год начинается 1 октября в 
городах и 15 октября в сельских местно
стях. Полуторамесячный срок, оставшийся 
до начала занятий, должен быть умело 
использован для всесторонней и тщатель
ной подготовки.

Предстоит продумать все до мелочей, 
чтобы политшколы и кружки, коммунисты, 
занимающиеся политическим самообразо
ванием, вечерние партийные школы, по
стоянно действующие семинары и универ
ситеты марксизма-ленинизма с первого же 
дня учебы организованно приступили к за
нятиям.

В ходе истекшего учебного года партий
ные организации республики обогатились 
опытом пропагандистской работы, повысили 
уровень руководства марксистско-ленин
ским образованием коммунистов. Накоплен
ный опыт был обобщен на республикан
ском совещании заведующих отделами про
паганды и агитации обкомов, горкомов и 
райкомов КП(б) Грузии, состоявшемся на- 
днях в ЦК КП(б) Грузии. Участники сове
щания, обсуждая итоги минувшего учеб
ного года, сосредоточили внимание на не
решенных задачах, вскрыли недостатки в 
организации партийного просвещения.

Центральный Комитет ВКП(б) в своем 
постановлении отметил, что «Главный не
достаток попрежнему состоит в том, что 
многие политшколы и кружки не обеспе
чены квалифицированными пропагандиста
ми». Этим серьезным недостатком характе
ризуется деятельность части первичных 
партайньц организаций, некоторых район
ных комитетов партии, не уделявших необ
ходимого внимания подбору и подготовке 
пропагандистских кадров.

В прошлом учебном году, из-за слабой 
теоретической и методической подготовки 
пропагандистов, слушатели многих полит
школ Цаленджихского района плохо усвои
ли программу. Не позаботившись своевре
менно о том, чтобы обеспечить п о л и т ш к о 
л ы  квалифицированными кадрами, райком 
партии и первичные партийные организа
ции мало помогали пропагандистам и в 
ходе занятий. Те же недостатки были свой
ственны партийным организациям. Земо- 
Гванетского, Болнисского, Квемо-Сванет- 
екого, Дманисского, Каспского, Адигенского 
районов.

Учитывая эти серьезные недостатки в 
пропагандистской работе, партийные орга
низации Грузии в этом году заблаговре
менно приступили к подбору и подготовке 
руководителей политшкол и кружков. Свое
временно начались занятия на месячных 
республиканских курсах сельских пропа

гандистов и на трехмесячных курсах, соз
данных прп городских комитетах партии.

Ззкрепляются на пропагандистской ра
боте кадры пропагандистов, хорошо про
явивших себя в прошлом году. Ряды руко
водителей кружков и политшкол пополня
ются за счет наиболее теоретически подго
товленных коммунистов.

Одна из важнейших задач подготовки к 
новому учебному году заключается в том, 
чтобы обеспечить высокое качество и бес
перебойную работу семинаров пропаганди
стов при райкомах партии.

Они должны начать свою работу за ме
сяц— полтора до начала учебного года:’ в 
городах с 15 августа, в селах— с 1 сен
тября. Заслуживает внимания инициатива 
Чиагурского горкома партии, который уже 
возобновил занятия семинаров. Руководи
тели политшкол и кружков прослушали 
первые лекции по теоретическому курсу и 
методике, обменялись опытом работы.

В нынешнем году еще шире привлека
ются к самостоятельному изучению мар
ксистско-ленинской теории партийные, со
ветские, хозяйственные, комсомольские ра
ботники. А это значит, что надо немедлен
но, до начала учебы, подобрать консуль
тантов в помощь им, разработать план лек
ционной пропаганды, тщательно продумать 
методы контроля над политическим само
образованием.

Важпейшим вопросом подготовки к на
чалу учебного года является комплектова
ние кружков и политпніол. Руководители 
партийных организаций должны побеседо
вать с каждым коммунистом, помочь ему 
избрать наиболее подходящую, доступную 
форму партийной учебы.

Значительную работу по комплектованию 
политшкол и кружков провели уже партий
ные организации Маяковского района. Это 
было отмечено на очередном пленуме рай
онного комитета партии, обсудившем во
прос о подготовке к  новому учебному году 
в системе партийного просвещения. К под
бору слушателей политшкол я кружков 
приступили также партийные организации 
Тбилиси, Кутаиси, Горийского, Зутдидевого 
и многих других городов и районов Гру
зии.

Надо помнить, что успех занятий во 
многом будет зависеть от того, насколько 
партийные организации сумеют подобрать 
слушателей с более или менее одинаковым 
уровнем общеобразовательной и политиче
ской подготовки. Недооценка комплектова
ния, имевшая место в прошлом году в 
Дманисском районе, серьезно отразилась на 
занятиях; многие слушатели, ошибочно за
численные в кружки, не усвоили про
граммы.

В пропагандистской работе нет и не мо
жет быть мелочей. Успех учебы коммуни
стов во многом зависит от того, насколько 
хорошо слушатели будут обеспечены ли
тературой, учебными пособиями. Важно 
заранее подготовить помещение, где будут 
проводиться занятия кружков и полит
школ, добиться того, чтобы слушатели не 
испытывали недостатка в тетрадях, каран
дашах, чернилах.

XIV с’езд КП(б) Грузии поставил перед 
партийными организациями как первооче
редную задачу «...дальнейшее усиление ру
ководства партийным просвещением ком
мунистов, систематическое повышение ка
чества работы политшкол, кружков, по
стоянно действующих семинаров, кружков 
по изучению биографий В. И. Ленина и 
И. В. Сталина и усиление внимания к  во
просам самостоятельной учебы коммуни
стов».

Готовясь к  новому учебному году в си
стеме партийного просвещения, партийные 
организации должны неуклонно руковод
ствоваться решением с’езда, поставить по
литическое просвещение коммунистов в 
центр всей внутрипартийной работы.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О  П Р И С В О Е Н И И  З В А Н И Я  Г Е Р О Я  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О  

Т Р У Д А  П Е Р Е Д О В И К А М  С Е Л Ь С К О Г О  Х О З Я Й С Т В А  
Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

В соответствии с Указом Президиума Верховного Совета СССР от 16 сентября 
1947 года за получение высокой продуктивности животноводства в 1948 году при 
выполнении колхозами обязательных поставок сельскохозяйственных продуктов и 
плана развития животноводства по всем видам скота присвоить звание Героя Социа
листического Труда с вручением ордена Ленина и золотой медали «Серп и молот»:

1. Биллету Георпга Константиновичу— председателю колхоза имени Буденного 
Тетрицкаройского района, вырастившему при конюшенном содержании 31 жеребенка 
от 31 кобылы, имевшейся на начало года.

2. Ляпушкину Ивану Андреевичу— старшему конюху колхоза ичеяп Буденного 
Тетрицкаройского района, вырастившему прп конюшенном содержании 31 жеребейка 
от 31 кобылы, имевшейся на начало года.

3. Мкртычяну Оганесу Магоевичу— старшему конюху колхоза имени Сталина 
Тетрицкаройского района, вырастившему при конюшенном содержании 20 жеребят 
от 20 кобыл, имевшихся на начало года.

4 . Мовсесяну Степану Сарибековичу —  заведующему коневодческой фермой 
колхоза имени Сталина Тетрицкаройского района, вырастившему прп конюшенном 
содержании 20 жеребят от 20 кобыл, имевшихся па начало года.

5. Снидину Ивану Константиновичу —  заведующему коневодческой фермой 
колхоза имени Буденного Тетрицкаройского района, вырастившему при конюшенном 
содержании 31 жеребенка от 31 кобылы, имевшейся на начало года.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ШВЕРНИК.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
11 августа 1949 г.

Приезд  в Тбилиси д ел егац и и  ^ЯРЛЮС
12 августа в Тбилиси прибыла гостяш ая | связи с заграницей В. А. Гогуадзе, замести- 

8 СССР делегация Румынского общества '
Укрепления связей с СССР (АРЛЮ С) в 
составе 12 человек во главе с вице-презш- 
Дентом А Р Л Ю С  министром народного об 
разова-кия Румынской Народной Республики 
“Рофессором Н. Попеску-Доряну.

На вокзале делегацию  встречали: пред 
•^датель Грузинского общества культурной

т 1 5 Л 35
Институты повышения 

квалификации  
преподавателей основ 
м аркси зм а-л ен и н и зм а

Министерство высшего образования 
СССР приняло решение о подготовке и пе
реподготовке кадров преподавателей основ 
марксизма-ленинизма, политической эко
номии и философии в вузах.

Создаются институты повышения квали
фикации преподавателей основ марксиз
ма-ленинизма е годичным сроком обучения 
при Московском, Ленинградском и Киев
ском государственных университетах. Еже
годный прием соответственно установлен в 
150, 100  я  50  человек. Кроме того, не 
менее 100 преподавателей основ мар
ксизма-ленинизма, политэкономии и фило
софии должно ежегодно направляться в 
высшие учебные заведения Москвы, 
Ленинграда, Киева ■ Ташкента для завер
шения кандидатских диссертаций, не ме
нее 30 преподавателей —  в Академию 
наук СССР для выполнения докторской 
диссертации.

Установлен размер приема в асітираигу- 
ру вузов по кафедрам марксизма-лениниз
ма: в 1949  году— 150 человек, в 1950 го
ду— 200 человек, по кафедре политэконо
мии— 120 и 150, философии— 75 и 100 
человек. (ТАСС).

Тридцатипятилетие первого  
полета  в Мрктику

А РХ А Н ГЕЛ ЬС К . (ТАСС). В августе 1914 
года русский военный летчик Нагурский 
совершил первый в мире полет над Аркти
кой. Гидросамолет Нагурского стартовал из 
Крестовой губы на Новой Земле и, пройдя 
за 4 часа 20 минут 420 верст вдоль запашно. 
го берега острова, опустился у мыса Бо
рисова.

Этот полет был предпринят в  целях ро
зыска судна «Святой Фока», на котором в 
1912 году отважный полярный исследова
тель Георгий Седов отправился в экспеди
цию к Северному полюсу.

В районе Новой Земли Нагурский совер
шил пять полетов. Во время одного из них 
первый арктический летчик достиг 76 гра
дуса северной широты. Своими полетами 
Нагурский доказал возможность примене
ния авиации в Арктике.

Общественность Архангельска отметила 
тридцатнпятнлетие первых в мире аркти
ческих полетов- В Северном отделении 
Всесоюзного географического общества 
был заслуш ан доклад  о полетах Нагурско- 
го к  Новой Земле в 1914 году.

Заготовка  основного 
чайного листа  

ПО Д А Н Н Ы М  ТРЕСТА «ЧА И-ГРУЗИЯ» 
НА 10 АВГУСТА 1949 ГОДА

Люди нашего времени

ВСТРЕЧА С КУЯАВИНСКИМИ МАСТЕРИЦАМИ
Мария Рож нева  и Лидия Кононенко в гостях у т е к с т и л ь щ и к о в  Тбилиси

Н тм енорж ю ю
районов

Выполнение плана в  поои. 
Годо- З а  август с 
вого  недобором

преды а. месяц.

Батумский 61,5 9,9
Кобулетский 645 13,0

Итого гк> Аджария 63.7 123
Г альский 75,4 11,3
Очамчирскнй 74,3 14,8
Гульрипшский 83,2 6,8
Сухумский 86,2 23.3
Гудаутский 96,6 31,7

Итоги по Абхазии 76,6 13.7
Махарадзевокий 64.4 7.7
Чохатаурскяй 60.1 3 3
Лачгчхутский ( 63.0 8.0
Сэмтредсмяй 7 7 3 15,2
Ц улукидзе всюкй 80,1 17,6
Кутаисский 129,7 38,3
Цхалтубский 67.3 6,0
Т кибульский 89,2 20.2
Цхакаевский 872 24,6
Абашскнй 89 3 11,1
Гегечкорский 96.5 31,7
Зугдидский 77,9 11.5
Цаленджихский 76.9 18,6
Чхороцкуский 81,6 23.9
Хобакий 78,2 ѵ. 20,1
Чхарский 77,5 2.5
Зестафонский 87,5 6,7

Всего по Грузии 71,6 12,5

Д ВА М ЕСЯЦА яазад мастерицы Ку- 
павинской тонкосуконной фабрики 

Мария Рожнева и Лидия Кововенко — 
инициаторы соревнования за  экономию сы
рья—прислали письма стахановцам Тби
лисской камвольно-суковной фабрики — 
помощнику мастера Григорию Ахалхаця ■ 
прядильщ ице Ксении Барамидзе.

Завязалась переписка. Стахановцы об
менивались опытом борьбы за экономию 
сырья, за выпуск продукции отличного 
качества, сообщали друг другу о своих 
успехах. За  этой перепиской внимательно 
следили все текстильщики Грузии. *

Вчера на Тбилисской камвольно-сукон
ной фабрике был знаменательный день. 
За перепиской последовала непосред
ственная встреча на производстве. В го
сти к текстильщикам Тбилиси, для обме
на опытом работы, приехали прославлен
ные мастерицы Мария Рожнева и Лидия 
Кононеяко.

—  Вот мы и свиделись, дорогие товари
щи!—сказали купавинские стахановки, 
крепко пожимая руки Григория Ахалкапи 
и Ксении Барамидзе.

— Рады  вас видеть на вашей фабрике.
Стахановки Купавны обошли все цехи

„ фабрики. Гостям понравилось, что фабрика 
оснащена богатой техникой, располагает 
многочисленными культурно-бытовыми со
оружениями, строится и расширяется, что 
вокруг много зелени. Но больше всего 
понравились купавенским мастерицам лю
ди фабрики, ее стахановцы. Оки подолгу 
беседовали с прядильщицами ■ ткачихами, 
с инженерами и мастерами, познакомились 
с десятками работников предприятия.

— У вас есть чему поучиться,—замети
ла Мария Рожнева.

Це удивительно, что на участках, где 
работают товарищи Ахалкаци и Барами

дзе, купавинские мастерицы особенно за
держались. Прядильщица Рож нева стала 
за сельфактор, за которым работает Бара
мидзе, а ткачиха Кононенко поработала 
за одним из станков комплекта Ахалкаци. 
Работники фабрики отметили быстроту, 
четкость н у версия ость в работе знатных 
текстильщиц.

Лидия Кононенко сказала обступившим 
ее ткачам:

—  Я заметила, что кое-кто из вас недо
рабатывает до конца початки. Надо 
оставлять на каждом патроне не больше 
одной прокидки нити. Таким* путем я со
кратила количество угаров до 0,45 про
цента при норме 4,85 процента. Резервы 
экономии у вас богатые.

По окончании первой смены фабричный 
коллектив собрался в свой клуб на встре
чу с купавинцамн. Прибыли руководите
ли и стахановцы других предприятий лег
кой промышленности. *

Зал фабричного клуба был переполнен. 
Встречу, организованную редакцией «Зари 
Востока», Министерством легкой промыш
ленности Грузинской С С Р и Республикан
ским комитетом профсоюза рабочих тек
стильной промышленности, открыл пред
седатель Республиканского комитета тов. 
К'. Цагарейшвили.

Знатные текстильщицы подробно рас
сказали о  своей работе. С большим зна
нием дела, с глубокой любовью к своей 
профессии делились они производствен
ным опытом. Почни Рожвевой я Кононен
ко был деловым откликом на решение 
партийной конференции московских боль
шевиков о выпуске дополнительной про
дукции за счет экономии сырья. Купавин
ские мастерицы выразили радость, что их
почин поддержан и в Тбилиси.•

— Сделаем наши фабрики предприятия

ми отличного качества продукции, социа
листической бережливости ■ высокой про
изводственной культуры!—с таким призы
вом обратилась к работникам легкой про
мышленности Тбилиси Лидия Кононенко.

— Нас,—сказала Мария Рож нева,, —  
вдохновляет на высокопроизводительный 
труд большевистская партия, великий 
Сталин. Партии, великому Сталину посвя
щаем мы наши трудовые успех»!

Такими ж е  патриотическими чувствами 
были проникнуты я выступления Григория 
Ахалкаци и Ксении Барамидзе, в свою 
очередь рассказавших , о накопленном 
опыте работы. Ткачиха шелкоткацкой фа
брики Тамара Копалейшвиля и секретарь 
партбюро прядильно-трикотажного комби
ната Илья Непарндзе сообщили об успе
хах стахановцев своих предприятий в 
борьбе за экономию сырьц, за выпуск 
продукции отличного качества. Прядиль
но-трикотажный комбинат вторично в  этом 
году завоевал Красное знамя Совета Ми
нистров СССР. К оллектив его с эконом иях 
пачала года 45 тонн хлопка и более 2 
тонн капрона, что позволяло выпусти т ь 
дополнительно немалое количество про
дукции.

..П ам ятной была эта вс тре ча  передовых 
стахановцев. Цернын опыт, которым поде, 
лились купавинские мастерицы, найдет 
широкое распространение на предприятиях 
города.

н. новицкия.
Е. РА ЗУ М О В С К И Й , 

в  в  *  ’
Вчера на Тбилисской камволыю-сукон

ной фабрике. На снимке: Ксения Барами
дзе, Мария Рож нева, Лидия Кононенко и 
Григорий Ахалкатгн-

Фото М. Квирикашвили.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О награждении орденами и медалями передовиков 

сельского хозяйства Грузинской ССР

тель министра просвещения Грузинской 
ССР М. И. Бурчуладзе, ответственные ра 
ботинки ГОКС.

Первый день пребывания в Тбилиси го
сти посвятили ознакомлению с достоприме 
чатесіьностями столицы Советской Грузии.

Делегация пробудет в Грузинской ССР 
несколько дней. (Грузтаг).

Продолжение. Начало см.

11. Заварашвили Варвару Яковлевну —
колхозницу колхоза «Шрома» Лагодехско- 
го района, отличившуюся при работе в зве
не, на участке которого получен урожай 
табака сорта «Траиезонд» 28,1 центнера 
с гектара на площади 3 ,2  гектара.

12. Закарадзе Маишакер Хусейновну—  
колхозницу колхоза «Парижская комму
на» Батумского района, отличившуюся при 
работе в звене, на участке которого по
лучен урожай табака соруа «Самеун» 23,2  
центнера с гектара на площади 3 гектара.

13. Зеделашвили Анпу Ивановну —  
колхозницу колхоза «Шрэма» Лагодехско- 
го района, отличившуюся при работе в 
звене, на участке которого получен уро
жай табака сорта «Трапезонд» 36.4  цент
нера с гектара аа площади 3 ,2  гектара.

14. Иосава Михаила Ионовича —  се
кретаря Хобского районного комитета 
ЛКСМ, обеспечившего своим участием пе
ревыполнение в целом по району планово
го сбора урожая кукурузы на 16 процен
тов.

15. Кавиладзе Якова Ираклиевича —  
секретаря Болписского районного комите
та партии, обеспечившего своим^ участием 
перевыполнение в целом по району пла
нового сбора урожая табака на 10 ,3  про
цента.

16. Кемашвнли Маро Иорампвну— кол
хозницу колхоза «Шрома» Лагодехского 
района, отличившуюся при работе в зве
не, на участке которого получен урожай 
табака сорта «Трапезонд» 33,3  центнера 
с гектара на площади 3,1 гектара.

17. Кулиева Махмуда Кули оглы —  
председателя исполнительного комитета 
Болнисского районного Совета депутатов 
трудящихся, обеспечившею своей работой 
перевыполнение в целом по району пла
нового сбора урожая табака па 10,3 про
п е т а .

«3. В.» от 11 августа.

18. Кумсиашвили Захария Тедовича —  
колхозника колхоза «Шрома» Лагодехско- 
го района, отличившегося при работе в 
звене, на участке которого получен уро
жай табака сорта «Трапезонд» 30,1 цент
нера с гектара па площади 3,1 гектара.

19. Ломадзѳ Карло Мелентьевича —  се
кретаря Болнисского районною комитета 
партии, обеспечившего своей работой пе
ревыполнение в целом по району плано
вого сбора урожая табака на 10,3 про
цента.

2 0 . Марташвили Хатисо Фомича— пред
седателя колхоза «Ахалгазрда комунисти» 
Лагодехского района, получившего урожаи 
табака сорта «Трапезонд» 23 ,3  центнера 
с гектара на площади 12 гектаров.

2 1 . Матиашвили Георгия Александро
вича —  колхозника колхоза «Ленннлс 
авгдердзп» Лагодехского района, отличив
шегося при работе в бригаде, па участке 
которой получен урожай табака сорта 
«Трапезонд» 28 ,4  центнера с гектара па 
площади 6 ,2  гектара.

2 2 . Миракова Ерванда Александровича
—  главного агронома отдела сельского хо
зяйства Болнисского района, обеспечивше
го своей работой перевыполнение в целом 
по району планового сбора урожая таба
ка па 10,3  процента.

23 . Мчедлишвили Пелагею Ильиничну
—  колхозницу колхоза имени Сталина 
Сигнахского района, отличившуюся при 
работе в звене, на участке которого полу
чен урожай табака сорта «Трапезонд» 28,1 
центнера с гектара на площади 3 гек
тара.

2 4 . Паша Али оглы —  колхозника кол
хоза «Социализм» М<арпеульского района, 
отличившегося при работе в звепе, на 
участке которого получен урожаи табака 
сорта «Трапезонд» 29,1  центнера с гек
тара на площади 3 гектара.

25 . Сабашвили Марию Соломоновну —  
секретаря Кварельского районного комите
та партии, обеспечившую своим участием 
перевыполнение в целом по району плано
вого сбора урожая табака на 18,1 про
цента.

26. Спандерашвили Георгия Моисеевича 
•— колхозника колхоза «Ленинис андер- 
дзи» Лагодехского района, отличившегося 
прп работе в звене, на участке которого 
получен урожай табака сорта «Трапезонд» 
28.4  центнера с гектара на площади 3,1 
гектара.

2 7 /  Тодуа Шалву Ивановича —  кол
хозника колхоза имени Ворошилова Хоб
ского района, отличившегося при работе 
в звене, на участке которого получен уро
жай кукурузы 89  центнеров с гектара 
ста площади 10 гектаров.

28 . Тодуа Дмитрия Шалваевича —  
колхозника колхоза имени Ворошилова Хоб
ского района, отличившегося при работе 
в звене, на участке которого получен уро
жай кукурузы 89 центнеров с гектара на 
площади 10 гектаров.

29. Турава Партена Бичпевича— кол
хозника колхоза имени Ворошилова Хоб-. 
ского района, отличившегося при работе 
в звепе, на участке которого получен уро
жай кукурузы 89  центнеров с гектара на 
площади 10 гектаров.

30. Тухашвили Анну Абрамовну —  
колхозницу колхоза «Шрома» Лагодехского 
района, отличившуюся при работе в зве
не, на участке которого получен урожай 
табака сорта «Трапезонд» 2 8 ,9  центнера с 
гектара на площади 3 гектара.

31. Хума Тюль Мамед оглы —  колхоз
ника колхоза «Социализм» Марнеульско- 
го района, отличившегося при работе в 
звене, на участке которого получен уро
жай табака сорта «Трапезонд» 31,9  цент
нера с гектара на площади 3 гектара.

3 2 /Ц х а д а я  Ивлиана Григорьевича —  
заведующего отделом Хобского районного

комитета партии, обеспечившего своим 
участием перевыполнение в целом не 
району планового сбора урожая кукуру
зы на 16 процентов.

33 . Чанидзе Назико Мемедовну —  кол
хозницу колхоза «Парижская коммуна» 
Батумского района, отличившуюся при ра
боте в звене, на участке которого полу
чен урожай табака сорта «Самсун» 23,2 
центнера с гектара на площади 3 гектара.

34 . Челидзе Шерие Османовну —  кол
хозницу колхоза «Парижская коммуна* 
Батумского района, отличившуюся при 
работе в звене, на участке которого полу
чен урожай табака сорта «Самсун» 23,2 
пентнера с гектара на площади 3 гек
тара.

35. Читейшвили Шалву Самсоновича— 
агронома отдела сельского хозяйства Ква
рельского района, обеспечившего своим 
участием перевыполнение в целом по рай
ону планового сбора урожая табака на 
18,1 процента.

36 . Чхиквадзе Андрея Ираклиевича — 
заведующего отделом Кварельского район
ного комитета партии, обеспечившего сво
им участием перевыполнение в целом ш 
району планового сбора урожая табака 
на 18,1 пропепта.

37 . Шаинидзе Айше Бичилиевну — 
колхозницу колхоза имени 26  коммунароі 
Хулойсквго района, отличившуюся при ра
боте в звене, на участке которого полу
чен урожай табака сорта «Трапезонд» 25 
центнеров е гектара на площади 3 гек
тара.

38 . Шаинидзе Исрафила Алиевича — 
колхозника колхоза имени 26 коммунаров 
Хулойского района, отличившегося при 
работе в звене, на участке которого по
лучен урожай табака сорта «Трапезонд» 
2 5  центнеров с гектара на площади 3 
гектара.

О ковчаяяе следует.
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Пленум Тбилисского городского комитета
КП (б) Грузии

На колхозном току. Колхозники сельскохозяйственной артели имени Андреева (Качрет- 
ский район) Ш. Лазашвили, 3. Зарикашвили и Г. М ахарашвкли готовятся к сдаче хлеба 
государству. Фото М. Квги-рикашвнли.

Борьба с потерями— главное на уборке

Как рождается отставание

10 августа состоялся  очередной III пле
в у *  Тбилисского городского комитета 
КГКб) Грузии. Открыл пленум секретарь 
Тбилисского городского комитета КП(б) 
Грузии тов. Г. Замбахидзе.

С  докладом об итогах выполнения про 
изводственных планов за первую половину 
1949 года промышленными предприятиями 
гор. Тбилиси выступила секретарь ТК 
К П (б) Грузни тов- Т. Квливидзе.

—  К оллективы  промышленных предприя
тий столицы Советской Грузии, — говорит 
тов. Квливидзе, — активно участвую т во 
всенародной борьбе за выполнение после
военной сталинской пятилетки в четыре 
года. Руководствуясь решениями XIV с е з -  
да КП(б) Грузии и XIX Тбилисской город
ской партийной конференции, они добились 
в первом полугодии новых успехов. План 
по валовой продукции за полугодие про
мышленность города выполнила на 103,9 
процента. Против соответствую щ его пе
риода прошлого года рост выпуска продук
ции составляет 10,7 процента. Выросла про
изводительность труда, снижена себестои
мость. Ф актическая прибыль превьш ает 
плановую на 16.369.000 рублей. Во втором 
квартале промышленность города работала 
значительно лучш е, чем в первом квартале.

Тов. К вливидзе охарактеризовала работу 
передовых предприятий, стахановцев, инже
нерно - технических работников, показы 
вающих пример успешного выполнения со
циалистических обязательств, принятых в 
борьбе за пятилетку в четыре года.

Первая половина нынешнего года была 
отмечена на предприятиях Тбилиси новыми 
м н о го ч и сл ен н ы е  проявлениями творческой 
инициативы передовиков производства. Р а с 
ширились ряды стахановцев, досрочно за 
вершивших пятилетние нормы. Так, на стан
костроительном заводе им. Кирова шли
фовальщица Татьяна Вдг^ина с начала 
послевоенной пятилетки выполнила уже 
141/* годовых норм, сварщик паровозо-ваго- 
норемонтного завода имени Сталины З аха
рий Н адирадзе — 9Ѵ* годовых норм н т. х  
П однялась роль технологов, конструкторов- 
Технолог авторемонтного завода Георгий 
Кокрашвили выступил, например, инициа
тором движ ения за лучшее использова
ние наличного оборудования.

Тов. К вливидзе подчеркнула, что в работе 
по мобилизации резервов производства и 
внедрению передовой техники с большим 
творческим под’емом участвую т передовые 
женщины. И нженер - технолог завода им. 
Кирова Бабуля Григолашвили внесла ряд 
серьезных предложений по усоверш енство
ванию технололрэеских процессов- Актив
ными рационализаторами являю тся главный 
инженер завода сельскохозяйственных ма- 
пгин Бриллианта Квертелндзе, технолог 
этого ж е завода М ария Хвадагиани и 
многие другие.

Н а предприятиях Тбилиси получил ши
рокое распространение почин лауреата 
Сталинской премии Александра Чутких. По 
данным на 1 июля, в соревновании за  вы
пуск продукции отличного качества уча
ствует более 600 бригад н участков. Зва-. 
ние бригад отличного качества первыми по
лучили ткачи бригады Григория Ахал каин
—  с  камвольно - суконной фабрики и мо
тальщ ицы бригады Екатерины Никитиной
— с прядильно - трикотажного комбината - 

Руководители большинства предприятий
Тбилиси глубоко вникают в производствен
ные вопросы, добиваю тся повышения 
технико-экономических показателей пред
приятий. Н а заводе им. Кирова (директор 
тов. А. М еладзе, секретарь партийного 
бюро тов. 1*. Гоглидзе) осущ ествлен 
ряд важных мероприятии по улучшению 
технологии обработки деталей, экономии 
сырья я материалов, снижению трудоем ко
сти  выпуска продукции- Б лагодаря этому 
завод добился перевыполнения всех основ
ных показателей и завоевал первенство во 
Всесоюзном социалистическом соревновании 
станкостроительны х заводов. Со значитель
ным превышением плана заверш ила первое 
полугодие и камвольно - суконная фабри
ка (директор тов. Н. Тушишвили, секре
тарь партийного бюро тов. Г. Чара- 
ев). Особенно ценно то, что фабрика вы
полняет плановые задания по всему уста
новленному ассортименту и сортности про
дукции, ускорила оборачиваемость оборот
ных средств, выпустила из сэкономленного 
сырья около 100-000 метров тканей допол
нительно. У лучш ивш ееся использование 
оборудования, забота о производственно
техническом обучении рабочих, перевод ос
новных цехов на хозяйственный расчет — 
из этого слагается успешная работа пря- 
дпльно - трикотажного комбината (дирек
тор тов- Т. Гоголадзе, секретарь партий
ного бюро тов- И . Непаридэе). Обя
завшись высвободить из оборота 2.300-000 
рублей, комбинат перечислил уж е в госу- 
да[5ственііый бю дж ет 1-000.000 рублей. Д ва 
квартала подряд комбинат завоевы вает пе
реходящ ее Красное знамя Совета М ини
стров СССР.

Досрочно выполнили полугодовой план 
заводы — машиностроительный им. 26 ко
миссаров и им. Орджоникидзе, авторемонт
ный, сухого прессования кирпича, фабрики
— швейная 1, модельной обуви, табач
ные №  1 и №  2 и целый ряд других пред
приятий различных отраслей промышленно
сти.

Руководители предприятий обязаны про
являть постоянную заботу о культурно- 
бытовых нуж дах коллектива. В этом — 
одна из причин успеха передовых заводов- 

Росту производства, успешному выполне
нию обязательств по досрочному заверш е
нию послевоенной пятилетки^ способствует 
улучшение первичными партийными органи
зациями партийно - политической работы, 
направленной на выявление и широкое ис
пользование производственных резервов. З а 
дача состоит в том, чтобы мобилизовать и 
поставить на служ бу пятилетке все ресур
сы и возможности, наилучшим образом ис
пользовать оборудование, добиться под
линной массовости социалистического со
ревнования, систематически улучш ать тех 
нологию, повышать качество и сниж ать с е 
бестоимость продукции. О днако далеко не 
везде эти задачи в полной мере осуще- 
стелены. Свидетельством этого является 
тот факт, что 21 предприятие Тбилиси не 
выполнило плана прошедшего полугодий.

Все еш е неудовлетворительно работает 
паровозе - вагоноремонтный завод (началь
ник завода тов. Д- Мамацашвили, секретарь 
парткома тов- Г. Гегеш идзс); стоимость ре
монта паровозов превышает плановую. Не
довыполнила полугодовой план и допуска
ет нарушения ассортимента и сортности 
обувная фабрика им. Берия (директор тов 
К Будж иаш вили, секретарь партийного 
бюро тов. А. Д загания). С нарушени
ями ассортимента и сортности и значитель
ным недовыполнением плана закончила по
лугодие швейная фабрика №  2 (директор 
тов- Г Хомеоики, секретарь парторганиза
ции тов. А- Абусеридзе). Н е выполнили 
такж е полугодового плана мясокомбинат, 
маслобойный 3а®од, завод  пластмасс и д р у 
гие предприятия.

Выполнять план надо рит**ично, из меся
ца в месяц, изо дня в день, по всем тех
нике - экономическим показателям —  та
ков основной принцип социалистического 
хозяйствования. Нр, как отметила доклад
чица, в минувшем- полугодии на ряде пред
приятий Тбилиси были серьезные отступле
ния от этого принципа работы. Системати
чески нарушает выполнение плана по а с 
сортименту и сортности ш елкоткацкая фа
брика: из 16 видов суровья план не вы
полнен по 9  видам, по готовому товару 
из 23 артикулов план не выполнен по 12, 
первосортной продукции выпущено всего 
45,5 процента при плане 48,3 процента. Все 
еще велик процент брака на заводе «Ц.-н- 
тролит», в результате чего общие его убыт
ки по этой причине составляю т 559-000 
рублей- Справедливые претензии на низкое 
качество отремонтированных машин пред’- 
являют отдельные заказчики авторемонтно
му заводу. Д л я  всех этих и ряда других 
предприятий (завод «Станок», им 26 ко
миссаров) характерен такж е неравномерный 
выпуск продукции. В начале месяца— про
стои, а в конце — штурмовщина и сверх- 
урочные работы. За  все это приходится 
расплачиваться рублем.

Тов. К вливидзе особо остановилась на ме
рах по лучшему использованию имеющего
ся оборудования и мощностей предприя
тий. В этой области далеко не все обсто
ит благополучно. На табачных фабриках 
Л» 1 и Л*» 2 машинное оборудование ис
пользуется лишь на 70— 75 процентов. Н е 
догружена значительная часть оборудова
ния на заводе им. Калинина — автоматы 
для изготовления шурупов, продольно-стро
гальный, зубофрезерный и шлифовальный 
станки. Такая же картина на инструмен
тальном заводе, где, как показала провер
ка, из 10 фрезерных станков в первой сме
не работаю т только 3, а в штамповочном 
цехе большинство прессов простаивает.

На ряде предприятий партийные и хо
зяйственные организации не уделяю т дол
жного внимания вопросам экономного рас
ходования сырья и материалов. Так, на 
заводе пластмасс допускаю т значительный 
перерасход основных материалов, не име
ют точных норм расходования электроэнер
гии в цехах.

Недостаточное использование оборудова
ния, перерасходы сырья и материалов, на
рушения сортности и ассортимента, брак— 
все это отраж ается на себестоимости про- 
дукции, на прибыльности предприятий. 
Уменьшилась прибыльность, появились 
убытки на шелкоткацкой фабрике, кожевен

ном заводе №  1, хладокомбинате, заводе 
им. Калинина. Не на всех предприятиях 
выполняются обязательства по ускорению 
оборачиваемости оборотных средств. Д о  сих 
пор не улучш ено материально-техническое 
снабжение, мало сократились запасы и 
остатки товаро - материальных ценностей, 
отстает реализация готовой продукции. На 
складе завода им. 26 комиссаров, например, 
имеется нереализованной продукций более, 
чем на два  миллиона рублей. Проверка по
казала и то, что торговые организации не
редко завозят из других республик това
ры, которые в достаточном количестве 
имеются на месте- 

Тов. Квливидзе остановилась далее на 
задачах повышения культуры производства, 
производственно -  технического обучения 
н закрепления на предприятиях рабочих 
кадров, усиления творческого содружества 
работников науки и производства, строи
тельства новых и реконструкции действу
ющих промышленных предприятий Тбили
си.

Заклю чительная часть доклада была по
свящ ена состоянию внутрипартийной и 
политико -  воспитательной работ* на пред
приятиях города. После XIX городской 
партконференции и XIV с ’езда К Щ б) Гру
зии эта работа улучшилась- Партийные ор
ганизации многих предприятий стали глуб
ж е вникать в вопросы производства, сме
лее вы являть недочеты и резервы. Б оль
шую работу по выявлению и широкому ис
пользованию резервов производства прово
дит бю ро парторганизации завода им. К и
рова. Своевременно изучило причины от
ставания отдельных бригад и помогло им 
выправить работу, повысило ответствен
ность коммунистов за выпуск перво
сортной продукции и экономию сырья бюро 
парторганизации камвольно-суконной фабри
ки. На партийных собраниях и заседаниях 
партбюро завода им. Орджоникидзе часто 
обсуж даю тся вопросы подготовки кадров, 
состояния учета сырья и материалов- 

О днако первичные партийные Ч организа
ции некоторых предприятий все еше не пе
рестроили своей работы. Это можно, напри
мер, сказать о партийной организации мя
сокомбината, которая слабо контролирует 
выполнение своих решений, не оказывает 
необходимой помощи соревнующимся, слабо 
руководит социалистическим соревнованием. 
Редко обсуж дает вопросы об авангардной 
роли коммунистов на производстве, о ка
честве выпускаемой продукции партийная 
организация кожевенного завода №  2. Н е
достаточно вникают в производственные 
вопросы и партийные организации тек
стильно - галантерейной фабрики «Ком
сомолка», макаронной фабрики, хлебозаво
дов.

Улучшение внутрипартийной и политико
воспитательной работы на подавляющем чи
сле предприятий города достигнуто в ре
зультате усиления руководства со сторо
ны районных комитетов партии- Но недо
статков в работе промышленных предприя
тий бы ло бы значительно меньше, если бы 
районные комитеты партии чащ е проверяли 
н рассматривали такие важнейшие вопро
сы, как осуществление первичными партий
ными организациями права контроля 
деятельности администрации, авангардная 
роль коммунистов и комсомольцев на про
изводстве, руководство социалистическим 
соревнованием, состояние культурно-быто
вого обслуживания работников предприя
тий, экономика производства и т. п. Из 
всех этих вопросов райком имени 
26 комиссаров обсудил только вопрос 
о состоянии оборотных средств и итогах 
хозяйственной деятельности бумажной фа
брики. Ленинский райком партии без про
верки состояния социалистического сорев
нования на местах принял решение широ
ко распространить достижения передовиков. 
Подобные недочеты характерны и для ря
да других райкомов Тбилисской городской 
иартинной организации.

Серьезные недостатки в работе промы
шленных предприятий города требуют уси
ления руководства первичными партийными 
организациями как со стороны районных 
комитетов партии, так и со стороны Тби
лисского горкома партии.

Коллективы промышленных предприятий 
Тбилиси, по примеру работников москоз- 
скей промышленности, взяли обязательство 
выполнить послевоенную пятилетку по об’- 
ему выпуска продукции в четыре ^года.

— Это обязательство, — сказала, закан
чивая свой доклад тон. Квливидзе, —  бу- 
*ег  ві-Аолнеш). Работники промышленности

столицы Советской Грузии, закрепляя до
стигнутые успехи, ликвидируя имеющиеся 
недостатки, под руководством и с помощью 
партийных организаций обеспечат выполне
ние послевоенной сталинской пятилетки в 
четыре года!

*  *  *

Первым в прениях по докладу тов. Квли
видзе выступил секретарь райкома им- 26 
комиссаров ТО КП(б) Грузии тов. Н. Сту- 
руа. Он признал правильным критическое 
замечание, сделанное в докладе по адресу 
райкома партии. Отметив успехи предприя
тий района, тов. Стуруа говорил о много
численных неиспользованных резервах. О т
стаю т фабрика им. Берия, инструменталь
ный и маргариновый заводы и ряд других 
предприятий. Более 300 рабочих, преиму
щ ественно молодых, не выполняют норм 
выработки. Потери от брака на предприя
тиях исчисляются десятками тысяч рублей. 
Велики просто*», и в то ж е время допуска
ются часто сверхурочные работы. Район- 
ная партийная организация, как сообщил 
тов. Стуруа, мобилизует сейчас все силы 
на борьбу за быстрейшую ликвидацию не
дочетов, за лучш ее использование резервов 
предприятий.

Директор станкостроительного завода им». 
Кирова тов. А. М еладзе поделился опытом 
внедрения передовой технологии. Производ
ство станков Д И П -300 переводится сей
час* на поток. Тов. М еладзе справедливо 
критикует поставщика станочного литья— 
завод «Центролит» за  то, что он не позво
ляет создать производственный задел, не
обходимый для ритмичного выпуска стан
ков, и подрядные строительные организации 
—  за  медленные темпы работ по рекон
струкции цехов завода.

Вопросам усиления творческого содруже- 
ства работников науки и производства по
святил свое выступление директор Грузин
ского политехнического института имени 
Кирова тов. Г. Кометиани. Подхватив по- 
чин ленинградцев, научные работники ин
ститута провели на предприятиях Тбилиси 
свыше 300 лекций, докладов, консультаций, 
выполнили ряд исследовательских работ в 
помощь производству. Вместе с тем от
дельные кафедры института все еше ото
рваны от насущных задач и требований 
промышленности города. Тов. Кометиани 
рассказал о мероприятиях, которые будут 
осущ ествлены институтом с целью усиле
ния его связи с производством-

Директор ннеррументального завода тов. 
С. Хитаришвили, признав, что завод рабо
тает сейчас хуж е, чем в прошлом году, 
говорил о  том, какне принимаются меры 
для  ликвидации брака и простоев, лучшей 
загрузки оборудования я организации рит
мичной работы цехов. Н аряду с этим, тов. 
Хитаришвили выдвигает ряд  вопросов, свя
занных с обеспечением нормальной работы 
завода,—о бесперебойном снабжении ме
таллом, четкой и быстрой реализации про
дукции, правильный взаимоотношениях и 
расчетах предприятия с заказчиками.

Больш инство предприятий* Ленинского 
района успешно заверш ило перзое полуго
дие. Три из них завоевали первенство во 
Всесоюзном социалистическом соревнова
нии. Отметав эти успехи, секретарь Л енин
ского райкома ТО КП(б) Грузил тов. 
В. Барбакадзе подчеркнул в то  ж е время, 
что в районе п р ед сто и т  'еш«г' бсЯПйпаЯ' ч я -
бота по лучшей мобилизации и использо
ванию богатых резервов производства. Н е 
равномерный выпуск продукции на авторе
монтном заводе, значительная текучесть ра
бочей силы на швейной фабрике №  7, брак 
на «Центролите», отставание Заводов — 
паровозо-вагоноремонтного и пластмасс —  
на ликвидации этих серьезных недочетов 
долж на в первую очередь сосредоточить 
свое внимание районная партийная оогани- 
зация. Тов. Б арбакадзе отмстил необходи
мость широкого распространения почина 
технолога Георгия Кокрашвили.

Движ ение бригад отличного качества 
дало первые положительные результаты  
на текстильных, обувных, швейных фабри
ках Тбилиси. Министр легкой промышлен
ности Грузинской ССР тов- Г. Ррбакидзе 
отметил, например, в своем выступлении1, 
что камвольно-суконная фабрика и швейная 
фабрика №  7 перевыполняют в целом за
дания по выпуску первосортной продукции. 
Но таких предприятий ещ е не много. Отста
ют обувные фабрики Кг 1 гг Кг 2, ш елка, 
ткацкая фабрика, нарушающие установлен, 
ный ассортимент, недовыполняющие заданий 
по выпуску продукции высоких сортов. 
М инистерство долж но добиваться того, 
чтобы движение отличников качества при- 
няло более массовый размах, чтобы, наряду 
с бригадами, выдвинулись цехи і  пред
приятия отличного качества-

П редседатель завкома авторемонтного за 
вода тов. Г. Циклаури рассказал о  боль 
шой работе, развернувш ейся на заводе пос
ле почнна технолога Георгия Кокрашвили. 
Сейчас разрабатывается заводской план 
лучш его использования оборудования. Он 
будет обсуж ден и принят на заводской тех 
нической конференции.

Рассказав о  больших и недостаточно 
используемых возможностях шелкоткацкой 
фабрики, секретарь партбюро фабрики тов. 
Н, Гоглидзе выдвинул вместе с тем и ряд 
требований и предприятаям-поставщикам: 
Кутаисскому ш елкокомбинату, М ахарадзев. 
ской крутильно-мотальной фабрике и дру
гим- Н ельзя мириться с тем, что сырье и 
полуфабрикаты поступают нередко нерав
номерно и невысокого качества. Тов. Гогли- 
дзе отметил такж е необходимость усиления 
строительных работ по реконструкции и 
расширению фабрики.

Заведую щ ий отделом промышленности и 
транспорта ТК К Щ б) Грузии тов Б. Лелин 
подчеркнул, что успехи промышленности 
Тбилиси в первом полугодии могли бы быть 
значительно большими, если бы не отстава
ние ряда предприятий. Загруженность 
оборудования на ряде заводов— паровоэо- 
аагоноремонтном, авторемонтном, нм. К али
нина и других—оставляет ж елать лучшего. 
Организационно-технические мероприятия в 
этой области принимаются, но плохо осу
щ ествляю тся. Ослабили на некоторых пред
приятиях и заботу о  выполнении принятых 
обязательств по снижению себестоимости 
продукции и ускорению оборачиваемости 
оборотных средств. 17 предприятий не вы
полнили заданий по снижению себестоимо
сти продукции. Вместо ускорения, замедли, 
ли движение оборотных средств на заводах 
—им. Орджоникидзе, им. Калинина, инстру
ментальном. Тов. Л елин остановился такж е 
на работе артелей промысловой кооперации 
й Коопннсоюза, значительная часть кото
рых не выполняет заданий п0  ассортименту 
и качеству продукции. •

Плеиѵм Тбилисского городского комитета 
КЩ б) Грузии принял по обсужденному во
просу соответствую щ ее постановление, в 
котором намечены мероприятия по дальней
шему улучшению работы промышленности 
гор. Тбилиси, широкому развертыванию со
циалистического соревнования за выполне
ние послевоенной сталинской пятилетки в 
четыре года»

В  Совпрсф9 Грузии  

Об организации новых 
стационарных библиотек
Президиум Совпрофа Грузии обсудил во

прос об организации стационарных библио
тек. Было отмечено, что некоторые рес
публиканские комитеты профсоюзов уделя
ют этому важному делу недостаточное вни
мание. И з 19 новых библиотек, которые на
до создать в нынешнем году на предприя
тиях и в учреждениях Грузии, открыто 
лишь 8.

Это об’ясняется те», что председатели
республиканских комитетов профсоюзов ра
ботников государственных учреждений (тов- 
Горгиашвили), рабочих комд*унального хо
зяйства (тов. Л абадзе), геологоразведочных 
работ (тов. Горгадзе), председатель завко
ма Закавказского металлургического заво
да тов. Ш илакадзе не приняли никаких мер 
для организации библиотек.

Ш есть новых библиотек должно быть от
крыто на предприятиях, входящих в веде
ние республиканского комитета рабочих 
пищевой промышленности. И з них готова 
к открытию только одна —  в Очхамур- 
ском чайном совхозе.

Администрация и рабочком Цулуютздзев- 
ского чайного совхоза выделили для биб
лиотеки непригодное помещение — комна
ту в 12 квадратных метров.

Дирекция Сакцигни неудовлетворительно 
обеспечивает заявки профсоюзных органов 
на литературу.

Президиум Совпрофа обязал республи
канские комитеты взять организацию каж
дой библиотеки под свой непосредствен
ный контроль и обеспечить их открытие в 
установленные сроки.

Республиканские комитеты долж ны  снаб
дить новые библиотеки оборудованием, ин
вентарем, подготовленными кадрами биб
лиотекарей. Необходимо шире использо
вать имеющиеся в городах и районах 
книжные фонды для организации библио
течек-передвижек.

Прибытие в Будапешт  
советской молодежной  

делегации на Всемирном  
фестивале м олодежи

БУ Д А П ЕШ Т, 11 августа- (ТАСС). С ега  
дня вечером сюда для участия во Всемир
ном фестивале молодежи и летних всеми р. 
ных студенческих играх прибыла делегация 
советской молодежи.

На совете, х а  венгерской гра*тше поезд 
был встречен представителями венгерской 
молодежи. По дороге к Будапеш ту на всех 
станция* советскую молодежь горячо при. 
ветствовали венгерские юноши я девушки.

На Будапештском вокзале советскую д е
легацию встречали руководящ ие деятели 
венгерской партии трудящихся, члены ис
полкома Всемирной федерации Демократи
ческой молодежи, руководства М еждуна
родного союза студентов и др.

Прибывшие представители бы ля ветре- 
чены бурной, долго не смолкавшей овацией 
и здравицей в честь великого вождя н а р а  
дев  товарища И. В. Сталина и героического 
Комсомола.

■ На площ ади перед вокзалом, которую за- 
полнили многие десятки тысяч венгерских 
юношей я девушек, тепло .приветствовав- 
іпих посланцев героической советской мо
лодежи, состоялся митинг.

От имели Будапештской организации вен
герской партии трудящ ихся выступил 
Иштван Ковач, который приветствовал со- 
ветских представителей от имени трудя
щихся Больш ого Будапешта ■ городского 
комитета партии.

—  Мы очень рады.—сказал он,—привет, 
ствовать в нашей столице лучших предста
вителей советской молодежи и Ленин, 
ского комсомола. В вашем лице мы при
ветствуем великий советский народ—народ, 
освободитель и великого вождя трудящихся 
всего мира— товарища Сталина.

Упоминание кменИ товарища Сталина вы
звало бурные, долго не смолкающие ова
ции. В течение нескольких минут присут
ствующие с большим под’емом провозглаша
ют здравицу в честь защитника интересов 
свободолюбивых народов мира— великого 
Сталина.

В заклю чение митинга с ответным словом 
выступил руководитель делегации совет
ской молодежи тов. Н. Михайлов, который 
передал молодежи Венгерокой республики 
горячий привет от комсомольцев, пионеров 
и всей советской молодеоки.

Горячо поблагодарив за теплую  встречу, 
тов. Н. Михайлов выразил уверенность в 
том, что она свидетельствует о  взаимной 
глубокой любви народов Венгрии и народов 
Советского Союза, о  признании всемирно- 
исторических заслуг советского народа в 
его борьбе за спасение народов Европы от 
фашистского ига и является выражением 
беспредельного восторга и уважения к 
нашему вождю и учителю — великому 
Сталину.

Да здравствует Венгерская республика и 
еѳ славная молодежьі 

Д а  здравствует верный сын венгерского 
народа тов. Рэкоши!

Д а здравствует Всемирная федерация де
мократической молодежи и Международный 
союз студентов!

Да здравствует наш родной и любимый 
Сталин!

Снова присутствующие в  течение не. 
скольких ми-чут бурно аплодируют и п р а  
возглашают здравицу в честь Комсомола и 
великого Сталина.

Д о  самой гостиницы, в которой размести
лась советская делегация, улицы были за
полнены венгерской молодежью, которая 
аплодисментами и возгласами выражала 
свои чувства симпатии и преданности дру. 
жестаенной советской молодежи.

•  _

Курорт ц ел еб н о й  нефти
БА К У . (ТАСС). На единственном 

а Советском Союзе нефтяном курорте 
Нафталан открылся летний сезон. Здеш - 
няя нефть не горит, но зато обладает за
мечательными целебными свойствами. Она с 
успехом излечивает тяж елы е и затяжные 
формы многих внутренних, кожных и нерв
ных болезней. На курорт с ’ехалйсь паци
енты из Баку, Грозного, с Урала, из Ар
мении, Дагестана. К прибытию больных 
санаторий ВЦСПС «Нафталан» коренным 
образом реконструирован. С нынешнего се
зона курс лечения на Нафталане удлинен 
до двадцати дней. Кроме стационарного л е 
чения по путевкам организовано амбула
торное лечение. На Нафталане работает на
учная экспедиция Ачеобайджанского ин- 
С іи і  ̂Га

В этом году передовые колхозы Горий- 
ского района организованно начали уборку 
колосовых. Сельскохозяйственный инвен
тарь и тягловая сила были так распреде
лены между бригадами, звеньями и колхоз
никами, чтобы обеспечить уборку урожая 
в сжатые сроки и без потерь.

Колхоз «Гза социализмисакен» селения 
Шавшвеби (председатель И. Буджиашвили) 
с первых же дней уборки хорошо органи
зовал борьбу с потерями. Четко была на
лажена перевозка обмолоченного зерна на 
заготовительный пункт и в колхозные 
амбары. В результате правильной органи
зации труда хлеба с 208  гектаров были 
убраны в сжатые сроки и без потерь.

Организованно начали косовицу, прове
ли ее в короткие сроки и артели селений 
Земо Собиси, Квархети, Меджуоиспири, Кар- 
би, Зегдулети, Бершуети, Ахалубани.

Передовые комбайнеры машинно-тра
кторных станций района оказали колхо
зам серьезную помощь в уборке урожая. 
Так, комбайнер Квемо-Ахалсопельской МТС 
И. Кравченко комбайном «Коммунар» убрал 
более чем 300 гектаров колосовых. Так же 
успешно работает комбайнер этой МТС 
В. Мандзулашвили.

Однако в общем уборочные работы в 
Горийском районе сильно затянулись. План 
косовицы выполнен лишь на 80  процен
тов. Скошено вручную около 10.000 гек
таров, а заскирдован хлеб только е 7 .000  
гектаров. Образовался большой разрыв ме
жду косовицей, скирдованием и молотьбой. 
Неудовлетворительно идет комбайновая 
уборка. Комбайнерами по плану должно 
быть убрано более 40 процентов урожая. 
Этот план выполнен наполовину.

Медленно убирают колосовые в колхозе 
«Цители меминдвре» селения Квемо Ахал- 
сопелі. Комбайнер И. Сааташвили уб
рал в течение месяца всего 74 гек
тара. Из-за технических неполадок ком
байн простаивает, допускает большие поте
ри зерна. В результате плохой регулировки 
молотильной части агрегата, некоторое 
количество колосьев не обмолачивается. Па 
отдельных гектарах потери зерна превыша
ют 30 процентов. Руководители Квемо- 
Ахалоопельской МТС и колхоза знают об 
этом, но мирятся с потерями. По распоря
жению директора машинно-тракторной 
станции Д. Саамипівили и его заместителя 
по политчасти Д. Дотиагавпли, в колхозах 
селении Квемо Шавшвеби и Квемо Ахал-

АХАЛКАЛАКИ. (Наш норр.). Колхозы
района начали уборку колісовых. Озимая 
пшеница и ячмень убраны с площади бо
лее чем 2 .000  гектаров.

Колхозники стремятся собрать урожай в 
сжатые сроки и без потерь, досрочно вы
полнить план поставок зерна государству. 
В колхозе имени Ворошилова селения
Хандо убрано 100 гектаров ячменя. Коса
ри вырабатывают по полторы-две нормы в

сопели уборку комбайном проводили на сы
рой пашне пли после дождя. Вслед за ком
байном следовали 6 косарей, которые убит 
рали нсскошенный комбайном хлеб.

В том же колхозе Квемо Ахалсопели 
бригадир Л. Цкрналагавйли, комбайнер 
И. Сааташвили и учетчик Р. Сааташвили, 
чтобы искусственно поднять выработки 
комбайнера и колхозников, обслуживающих 
комбайп, а также скрыть перерасход горю
чего, неправильно производили учет намо
лоченного хлеба.

Заведующий складом колхоза И. Варту- 
машвилп, принимая зерно, квитанции не 
выписывает, делая лишь пометки в своей 
записной книжке.

В Шавшвебском колхозе (председатель 
И. Мтварелидзе) йз каждом квадратном 
метре оставлено по 40— 50 колосьев.

Плохо убирают колосовые, допускают 
потери зерна и колхозы селений Меква- 
биантубани, Дзевера, Дици и другие. Кол
хозы селений Дзевера и Дпцп сдавали на 
склады невзвешенное зерно.

Неудовлетворительно ведут уборку Шпн- 
дисская и Горийская машинно-тракторные 
станции.

Все это привело к тому, что план зерно
поставок в районе не выполняется.

Колхозы селений Цхвениси (председа
тель И. Давиташвили), Дипи (Г. Элиашви- 
ли), Мерети (В. Мецхварнпівили), Ахалда- 
ба (Ш. Квирикашвили), Земо Хидистави 
(П. Анастасов) и другие вовсе не присту
пали к сдаче зерна, несмотря на то, что 
они имеют все возможности вывозить хлеб. 
Зертский, Ахрисский, Меквабиантубанскин, 
Плависманский и другие колхозы достав
ляют на пункт сырое и засоренное зерно.

Пункт Заготзерно (директор М. Блуашйи- 
ли) не подготовился к  приему хлеба нового 
урожая. Помещение совершенно не благо
устроено, не освещено.

Проверка показала, что колхозы Горий- 
ского района отстают с уборкой урожая, 
обмолотом и сдачей зерна государству. 
Необходимо преодолеть отставание, прило
жить все усилия к  тому, чтобы быстрее 
завершить косовицу и обмолот, устрани* 
потери и выполнить план поставок хлеба 
государству.

Рейдовая бригада газеты  «Заря Востока»:
М. Ц Е Ц Х Л А Д ЗЕ , Д. Д А Д И А Н И . И. ЧИ-
ЧУА, А. ЗУ РА БА Ш В И Л И , К- ГУДА-
Д ЗЕ.

дриь. Средняя урожайпость ячменя в этой 
артелп определяется в 15 центнеров с 
гектара.

Успешно идет уборка тпеницы  в колхо
зе имени Орджоникидзе. Колхозницы 
П. Назарян и С. Симопян выполняют на 
косовице по две дневных нормы. Повсеме
стно началась молотьба.

Первый хлеб нового урожая постулаеі 
на заготовительный пункт»

На приемном пункте
От нашего корреспондента

П о дорогам Ситиахского района непрерьгв- 
ым потоком движ утся арбы, груженные 
лебом нового урожая. Их обгоняют авто, 
іашины колхозов и Заготгранса... Хлеб 
дет ад приемные пункты.
Н а приемном пункте Заготзерно болыное 

живление, праздничный под’ем. Красочные 
лакаты и лозунги призывают к досрочной 
даче зерна государству.
Колхозные автомашины сопровождают 

учиіие бригадиры, отличившиеся на кол- 
озных полях в борьбе за высокий урожай.

Весовщики, работающие от зари До глу- 
окой ночи, стремятся быстро принять хлеб 
ового урожая. С утра уж е взвешено более 
00 тонн зерна, а подводы, арбы и звтома- 
іины все пребывают и пребывают. Поток 
х все растет и увеличивается.

Здесь, на приемном пункте, происходят 
оучительные встречи и беседы. К олхоз- 
иков интересует, у кого и сколько в ны. 
ешнем году уродилось зерновых, пропаш- 
ых, бахчевых и других культур. И в рас- 
казе каж дого чувствуется гордость тем, 
то урожай нынешнего .года выше прошло- 
од него.

Но почему в одном колхозе урожай на
много выше, чем в другом? Чем об’яснить, 
то в артели имени Кагановича собрали по 
0 центнеров озимом пшеницы, а в других 
начительно меньше?

Об этом колхозники долго и терпеливо 
олкуют. Кое-кто, преимущественно пред- 
тааители колхозов, где невысокий урожай, 
тверж дает, что у артелей, добившихся хо- 
оших результатов, земля плодороднее, по. 
ія больше защищены от ветра, влага в 
ючве лучше сохраняется...
" Но вот всеобщее внимание привлек толъ- 
;о-что прибывший обоз, разукрашенный фла. 
ами, лозунгами, плакатами. Это—колонна 
;олхоза имени Кагановича села Бодбисхеви. 
{переди в трехтонной машине «ЗИС», на- 
руженной хлебом, — председатель колхо
за Михо Тухашвили.

Размеренной, твердой поход код он подхо- 
іит к весовщику приемного пункта и, по

здоровавшись, просит его быстрее принят 
зерно. Он спешит, его поля расположены 
далеко, в Ш иракской степи, а ему нужно 
успеть еще раз обернуться.

Получиз наивысший урожай в районе, кол
хоз обязался сдать зерно государству и на- 
туроплату за работу машинно-тракторной 
стамции ранее установленного срока. Пред. 
седатель подходит к группе беседующих 
крестьян и, прислушиваясь к разговору, 
спокойно заявляет:

— Вы говорите — земля хороша, поле 
удобно расположено, ветры не дую т, влаги 
больше... Говорить так — значит ждать 
милости от природы. Секрет не в этом Ты 
хорошенько обработай почву, своевременно 
посей, ухаживай за посевом—тогда жди 
урожай. У ж е теперь, во время уборки, по
заботься об урожае будущ его года.

Ведь и в прошлом году наши поля, как 
и ваши, были расположены там, где и сей
час, а какая разница нынче у нас по срав
нению с минувшим годом. В этом году мы 
больше взяли от земли, потому что лучше 
потрудились.

И понижая голос до шопота, как бы от
крывая особенно важную, одному ему из 
вестную тайну, Тухашвили отчетливо про
изнес:

— А в будущем, 1950 году мы на этих же 
полях вырастим ещ е более высокий уро
жай при любой «игре» природы, при любой 
погоде.

Вскоре со склада послышался его прият, 
ный, спокойный голос:

— Так пойми же, мне сегодня надо по 
спеть возвратиться на пункт с хлебом. Бы
стрей поворачивайся, — торопил он весов
щика»

...Давно уехала колонна колхоза имени 
Кагановича. Обозы, сменяя один другого, 
доверху груженные зерном урожая четвер
того года сталинской пятилетки, продолжа
ли прибывать на пункт Заготзерно.

п. вялков.

Ахалкалакские колхозы начали уборку колосовых
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С к а ж д о г о  с т а н к а  
б о л ь ш е  п р о д у к ц и и

Письма с предприятий о почине технолога Георгия Нокрашвили

Производительность
врубовых машин 
можно поднять

Напги шахтеры с большим интересом 
прочитали письмо технолога тов. Г. Кокра- 
швили о лучшем использовании оборудо
вания. Правда, тов. Кокрашвили говорит о 
заводском оборудовании; однако это не в 
меньшей мере касается и шахт, ибо наши 
советские шахты— это, по существу, те же 
огромные заводы, обильно оснащенные 
различными механизмами. Поэтому вопрос 
об использовании оборудования является 
для н а с  очень важным, неразрывно связан
ным с вопросом дальнейшего роста добычи 
угля.

Все ли мы сделали для его успешного 
разрешения’ Нет, еще далеко не все. Вруб
машинист мог бы давать угля еще больше, 
если бы не досадные помехи, вполне устра
нимые в наших условиях.

У нас на участке уделяют мало 
внимания подготовке дороги для врубмаши
ны. Перед началом работы приходится 
ждать, пока навалоотбойщики уберут 
уголь, оставшийся после ремонтной сме
ны. Па это обычно уходит не менее полу
тора— двух часов.

Нередко машина простаивает и поточу, 
что навалоотбойщики плохо обирают стену 
забоя. Нависающие глыбы угля обрушива
ются на механизм, и приходится тратить 
время на его очистку.

Мне кажется, было бы целесообразно 
снабдить все врубмашины металлическими 
салазками. Необходимы они для того, что
бы в случае, когда режущая часть натолк
нется на породу, поднять врубмашину на 
15— 2 0  сантиметров я  обойти это место. 
Сейчас мы вынуждены подгонять под н а
с п и т  крепежные стойки и доски, на что 
уходит немало времени.

Необходимо также, чтобы руководство 
шахты своевременно обеспечивало вруб
машины запасными частями. Недав
но, , например, у нас вышел из строя 
мотор. Запасного в электромеханических 
мастерских не оказалось. За ним приш
лось ехать на соседнюю шахту. 9 июля 
выпали два ролика передней части маши
ны. На следующий день их не оказалось 
под рукой, и мы работали без этой неболь
шой, но важной детали. В результате —  
неоднократно перетирался канат, и вруб
машина простояла в общей сложности около 
двух часов, что повлекло за собой потерю 
не менее 40 тонн угля.

Нельзя не отметить неудовлетворитель
ное качество ремонта механизмов, произво
димого центральными электромеханически
ми мастерскими треста «Ткварчелуголь». В 
июле, например, сразу же вышел из строя 
отремонтированный накануне мотор вруб
машины.

Считаю очень ценным предложение о 
том, чтобы составить паспорта лучшего ис
пользования оборудования. Ясно, что к 
этой работе необходимо привлечь не только 
работников технического надзора, но и ши
рокий горняцкий актив. Тов. Кокрашвили 
говорит о необходимости периодически со
бирать совещания технологов по родствен
ным отраслям промышленности. Это очень 
важно. Я думаю, что это же следует 
сказать к  в отношения рабочих родствен
ных профессий. Обмен опытом на таких 
совещаниях поможет нам добиться еще 
больших успехов, увеличить коэфипиент 
полезной работы оборудования.

И. ВАКУРОВ, 
машинист врубовой машины участка 
№ 8 шахты имени Сталина треста 
«Ткварчелуголь».

★  *  ★

Новаторы предприятий Батуми
В борьбе за полное использование обо

рудования, за высокую культуру произ
водства большая роль принадлежит рацио
нализаторам и изобретателям. Их творче
ская инициатива раскрывает много допол
нительных источников роста производи
тельности.

Коллективы промышленных предприятий 
Батуми настойчиво и смело претворяют в 
жизнь все то новое и ценпое, что рож
дается патриотической инициативой ста
хановцев. ІІзобретатели и рационализаторы 
Батуми многое сделали и для решения 
такой важной задачи, как увеличение вы
пуска продукции с наличного оборудо
вания.

На кофеиновом заводе создано бюро по 
рассмотрению предложений, разработап 
гемник рационализации производства. 11а 
заводе регулярно проводятся лекции и 
консультации по вопросам техники, что, 
безусловно, помогает изобретателям и ра
ционализаторам в их работе. Наиболее 
ценным предложением, внедренным на этом 
заводе, является  вторичная экстракция 
кофеина из отработанных соков, дающая 
среднегодовую экономию в сумме 4 5 0  ты 
сяч рублей.

Неустанно совершенствуют технологию 
производства работники цинковального за 
вода. В первой половине нынешнего года 
на завод поступило 17 предложений, 
внедрив которые, предприятие добилось 
экономии сырья и материалов, улучш ения 
качества выпускаемой продукции, сокра
щения производственного цикла. Общая 
годовая экономия составила 2 2 6  тысяч 
рублей. В числе новаторов —  главный 
инженер завода, руководитель бюро изо
бретательства тов. А. Сванидзе, токарь

тов. Ш. Кодис, слесарь тов. А. Назаров 
и другие.

Партийная организация цинковального 
завода осуществляет систематический кон
троль над работой бюро изобретательства, 
заслушивает доклады о ходе внедрения 
предложений.

Совершенствуют технологию, добиваются 
экономии новаторы цитрусового комбината, 
табачной и швейной фабрик.

Вместе с тем в городе есть предприятия, 
где партийные и хозяйственные руководи
тели недостаточно уделяют внимания нова
торам производства .Так, на машинострои
тельном и судоремонтном заводах даже не 
были созданы бюро по рационализации п 
изобретательству, и эта работа возлагалась 
попеременно то на одного, то па другого 
работника. Здесь не разрабатывались тем
ники, не проводились лекции и консуль
тации, внедрение предложений задержива
лось.

Бюро Батумского горкома КП(б) Гру
зии обсудило вопрос о состоянии рациона
лизации и изобретательства на некотрых 
промышленных предприятиях города и на
метило мероприятия по улучшению этой 
работы.

Сейчас особенно надо усилить заботу о 
новаторах производства, направлять их 
деятельность на решение таких  важ ней
ших задач, к ак  увеличение с’ема продук
ции с единицы оборудования, экономия 
металла, топлива, электроэнергии, внедре
ние скоростных методов работы станков, 
повышение культуры  производства.

О. РОЙНИШ ВИЛИ, 
зав. промышленно - транспортным 
отделом Батумского горкома 
КП(б) Грузни.

ПОД ЗНАКОМ НАДВИГАК ЩЕГОСЯ КРИЗИСА
Массовая безработица в капиталистических странах

Выступление п р е д с т а в и т е л я  СССР тов. Ярутюняна в Экономическом
и С о ц и альн о м  совете

О нем забывают отделы главного механика
Технолог тов. Кокрашвили и, вслед эа 

ним, кандидат технических наук тов. Чих- 
ладзе предложили составить паспорта 
лучшего использования станков.

Начинание, заслуживающее всяческой 
поддержки.

Правильный подбор станочного оборудо
вания— это основной момент в технологиче
ском процессе обработки детали. Поэтому 
технолог всегда должен иметь перед собой 
правильно и подробно составленный паспорт 
станка.

Составление полнопетгных паспортов вхо
дят в обязанность отделов главного механи
ка заводов. Нужно, однако, заметить, что 
на "'большинстве предприятий паспортному 
хозяйству оборудования не уделяется долж
ного внимания. Паспорта составляются фор
мально, отображают только внешнюю харак

теристику и существующую механику стан
ка, редко имеют пояснительную записку с 
поверочными расчетами. В большинстве 
случаев к станкам прилагаются устарев
шие копии паспортов и инструкций стан
костроительных заводов-поставщиков.

Для внедрения новейших методов обра
ботки деталей, для облегчения труда тех
нологов отделам главного механика необхо
димо пересмотреть паспортное хозяйство, 
обновить паспорта, с учетом новых требо
ваний, с учетом стахановской практики.

А. АМИРХАНОВ, 
кандидат технических паук.

 --------------- V" В. САНИКИДЗЕ,
ассистент кафедры технологии метая- * 
лов Тбилисского института инжене
ров железнодорожного транспорта.

Ш тампы работают 3 часа в сутки
Вопросы, поднятые тов. Кокрашвили,—  

это злободневные вопросы нашего произ
водства.

Работая механиком на Тбилисской обув
ной фабрике имени Л. Берия, я давно заме
тил, что некоторые машины используются 
неправильно.

Взять хотя бы штамп «Революцион». В 
обувной промышленности это одна из наи
более мощных машин. Она имеет полторы 
тонны веса, работает мотором мощностью 
в 3,7 н 5,2 киловатта и предназначена для 
разрубки больших кож. В штамповочном же 
цехе нашей фабрики около трети этих ма

шин занято на перерубке отходов. Другими 
словами, мощная машина вырубает детали 
размером меньше спичечной коробки.

Ясно, что зря тратится электроэнергия, 
что эти машины используются непроизводи
тельно и не по назначению. Почему бы от
делу главного механика фабрики не при
способить другие машины меньшей мощно
сти и не поставить их в штамповочном 
цехе для вьгрубки мелких деталей? Йедь 
это вполне можно сделать.

И. БОЧАРОВ, 
механик Тбилисской обувной фабрики 
имени Л. Берия.

Своевременно подготовить школы 
к новому учебному году

Рейд бригады я3ари Востока"
Скоро начало учебного года. К 20 авгу

ста школы должны быть полностью готовы 
к приему учащихся. К  этому времени необ. 
ходимо отремонтировать школьные з  дали я 
и инвентарь, завезти топливо, взять на учет 
и привлечь к учебе всех детей школьного 
возраста.

Сейчас в школах Тбилиси—горячая пора- 
Несмотря на то, что р е м о н т а ые работы нача
лись с некоторым опозданием, есть все ос
нования предполагать, что в большинстве 
школ оки будут выполнены в установлен
ный срок.

В подготовке мужской школы К* 31 к  но
вому учебному году, начатой заблаговре
менно, деятельное участие принимают ком
сомольцы, родители учащихся, педагоги. 
Ни один день здесь не прошел зря, и в 
результате ремонт большого четырехэтаж
ного здания был завершен на две недели 
раньше намеченного срока-

Успешно идет ремонт в школах района 
имени 26 комиссаров.

Однако во многих школах ремонт затяги, 
вается, главным образом, по вине произво
дителей работ.

На капитальный ремонт мужской школы 
№ 30 (директор С. Брег ад эе) отпущены 
большие средства, но работы подвигаются 
очень медленно. И не удивительно—ремонт 
производят только три человека. В ряд ли 
при таком «размахе» удастся закончить его 
я срок. Но администрацию школы и 
артель «Сарецмшени», производящую ра
боты, это, видимо, мало волнует.

Несмотря на то, что здание 5-й мужской 
Школы (директор С- Ованесян) в прошлом 
поду было капитально отремонтировано, оно 
вновь нуждается в серьезном ремонте. Раз. 
рушается стена, галлереи во всея трех эта
жах не застеклены, оконные рамы пришли 
в ветхость.

Ремонт школы ведется сейчас весь. 
*а бесхозяйственно. Вместо того, что
бы вначале починить крышу, здесь стали 
Производить побелку помещения. Обвет. 
піавшая кровля при первом ж е дож де про
текла, и вся работа пошла насмарку.

Зачастую после ремонта остаю тся так 
называемые «недоделки». М ы  побывали в 
прекрасном здании муж ской пгколы К* 14, 
построенном за  несколько лет до войны. 
Радую т глаз красивые колонны, чисто 
выбеленный потолок, нежнозеленая окрас
ка стен, просторные, светлы е классы. Р е 
монт еще не закончен, но, по многим дан
ным, будет выполнен в срок. Теперь оказа
лось,* что в некоторых местах протекает 
крыша- На ослепительно белом потолКС 
«красуется» коричневое, с разводами, пят
но. Ведь можно ж е было вначале прове
рить исправность крыши и избежать из
лишних затрат, не переделывая уже выпол
ненную работу.

Все эти ф акты  говорят как о недобросо
вестном отношении к делу некоторых 
производителен работ, т ак  и об отсутствии 
достаточной требовательности и повсе
дневного контроля за ходом ремонта со 
стороны администрации школ и районных 
отделов народного образования.

Нормальной работе школ мешают трех
сменные занятия. И з-за этого урезываются 
уроки, короче становятся перемены. В та
ких условиях пришлось заниматься в про. 
шлбм году учащимся женских школ 
№■№ 13 и 17 и мужских МЖ* 14 и 23-

Прибегать к трехсменным занятиям при
ходится из-за недостатка помещений-

В городе строятся новые школы. Одна 
из них открывается в наступающем учеб
ном году в Сталинском районе. И все-та
ки положение остается напряженным, так 
как некоторые школьные помещения все 
еще не освобождены от посторонних лиц и 
организаций. По данным отдела народного 
образования Сталинского района, посторон
ние лица занимаю-» часть помещений в 
семи школах района.

К началу нового учебного года школы 
Грузии получат гораздо больше учебников, 
чем в прошлом году. Только для грузин
ских школ поступит 105 названий учебни
ков общим тиражом в 3.100.100 экземпля
ров.

И здательство хСахелгами» и Управление 
по делам поли, рафии и издательств ста
раются ускорить выпуск учебников. К

1 августа было отпечатано свыше 70 про
центов всех учебников для грузинских 
школ.

Но изданные учебники, преж де чем по. 
пасть к школьникам, долгое время леж ат 
на складах. И з печати вышло 2.195 000 
экземпляров учебников, а на книжную базу 
«Сакцигни» завезено лишь 1.321.500 экзем
пляров.

С запозданием начала торговлю учебни
ками книготорговая организация «Сакциг
ни*. Но дело не только в этом. Д алеко  не 
все магазины обеспечены учебниками в до 
статочной мере- Магазин «Сакцигни» на 
площади имени Берия — одни из круп
нейших в городе. Но и здесь в первые дни 
торговли нельзя было найти очень многих 
учебников для грузинских школ — по 
арифметике (для 1, 3, 4 классов), по гео
графии (для 4, 5, 6 классов), физике и 
грамматике (для  7 класса), истории сред
них веков и зоологии (для 6 класса). Не 
поступило еще ни одного из изданных в 
этом году учебников для 8, 9, 10 классов. 
Все это — результат того, что учебники 
залеживаю тся на складах.

Учащиеся и педагоги не раз выражали 
недовольство низким качеством полкгра- 
фического исполнения учебников. В этом 
году положение несколько улучшилось. 
Больш ая часть учебников выпускается в 
твердых переплетах, тем не менее книги 
издаются небрежно.

Вряд ли останутся довольны школьни
ки иллюстрациями. Большей частью они 
бледны и невыразительны, а порой просто 
непонятны. Д ля примера можно привести 
иллюстрации в учебниках для грузинских 
ш кол — «Д эда эна», «Хрестоматия по рус
ской литературе для  XI класса», «История 
средних веков», «Новая история*.

*  *  *

Сейчас должны быть приняты все меры 
к тому, чтобы ш колы были полностью 
подготовлены к новому учебному году.

Бригада «Зари Востока»: М. БАХШ И- 
НЯН, директор мужской школы №  31; 
Н- ГАЛУСТОВА, депутат Тбилисского 
городского Совета; Т. А БРАМ ИШ ВИ - 
Л И . с .  ГВ ЕЛ ЕС И А Н И .

Ж ЕН ЕВ А , 11 августа. (ТАСС). 9 августа 
не пленарном заседании Экономического 
и Социального совета при обсуждении во
проса о безработице и использовании ра
бочей силы выступил представитель Совет- 
ското Союза Арутюнян.

Он отметил, что вопрос безработицы яв
ляется чрезвычайно серьезным и срочным, 
и поэтому необходимо, чтобы совет уж е на 
нынешней сессии разработал конкретные 
указания, натравленные на борьбу с безра
ботицей в капиталистических странах, на 
улучшение положения миллионов безработ
ных и полубезработных во всем мире.

Советский представитель заявил, что д е 
легация СССР с  удовлетворением отмечает 
инициативу Всемирной федерации профсою
зов, поставившей вопрос о  безработице пе
ред советом, и целиком поддерж ивает те 
предложения, которые содерж атся как в 
документах, представленных ВФП, так и 
в выступлении на настоящей сессии ее пред
седателя ли Витторио. Документы ВФП 
об’екти>вны и беспристрастны. Они показы 
вают, насколько актуальным является вопрос 
о  безработице в капиталистических странах. 
Некоторые делегации, и прежде всего де
легации Англии, Соединенных Ш татов и 
Франции, тенденциозно подошли как к ма
териалам ВФП, так и к тем предложениям, 
которые федерация внесла на рассмотрение 
совета.

Безработица в капиталистических 
странах приняла массовый 

характер
Одним из основных тезисов ВФП, говорит 

далее Арутюнян, является то, что безрабо
тица приняла в настоящее время в капита
листических странах массовый характер.

Конечно, замечает Арутюнян, картина в 
различных странах не одинакова. В одних 
наблюдается значительный рост безработи
цы, как, например, в Соединенных Штатах 
и Бельгии, в  других — количество безра
ботных увеличивается сравнительно медлен
но, как, например, в  Англии. Однако общей 
тенденцией для всех капиталистических 
стран остается неуклонный рост безработи
цы.

Экономическая политика, которая прово
дилась и проводится в настоящее время раз
личными капиталистическими странами, ока
залась не в состоянии предотвратить рост 
безработицы. У ж е самый факт роста безра
ботицы опрокидывает всякого родй утвер
ждения о том, что эта политика является 
здоровой, отвечающ ей как национальным 
интересам, так и интересам международного 
сотрудничества. Рост безработицы в  капи
талистических странах—результат резкого 
ухудшения экономического положения этих 
стран, признак того, что оии живут под 
знаком надвигающегося кризиса.

Провал „плана Маршалла"
Руководящ ие круги США считают, что, 

благодаря их внешней экономической про
грамме, которую мы характеризовали все 
время, как-программу экономической зкепан-. 
сии, говорил- дал ее  Арутюнян, а такж е б л а 
годаря огромным затратам на военные н у ж 
ды, оии смогут предотвратить рост безра
ботицы, если не ликвидировать ее полно
стью. Однако, никто не может в настоящее 
время отрицать, что подобная политика 
США оказалась несостоятельной. Моокно 
д аж е  сказать, что то обстоятельство, что 
в США наблю дается рост безработицы, луч
ше всего свидетельствует о  том, что сама 
экономическая политика США скрывает в 
себе элементы, которые отнюдь не способ
ствую т сокращению безработицы.

В качестве примера Арутюнян ссылается 
на днекриминацкю. проводимую США в об
ласти торговли с Советским Союзом и стра
нами народной демократии. Арутююяя цити
рует сообщение американского еж енедель
ника «Нейішіл гардиан», который указы ва
ет, что «американское эмбарго на торговлю  
с Россией, Восточной Европой и новым Ки
таем лишило работы 3 миллиона американ
ских рабочих, которые нашли бы себе место 
в производстве, если бы была возобновлен г 
торговля меж ду Западом и Востоком*. Т а
ким образом из этого конкретного примера 
видно, что современная внешняя политика 
правящих кругов США наносит непосред
ственный ущ ерб рабочему классу Америки, 
увеличивает армию безработных.

Имеются все основания утверж дать, гово
рят далее Арутюнян, что «план Маршалла» 
не смог предупредить роста безработицы в 
европейских странах, включившихся в этот 
план. Наоборот, он способствовал и спо
собствует росту безработицы в западно-ев
ропейских странах. Если посмотреть, как

обстоит дело  в странах Западной Европы с 
начала действия «плана Маршалла», то мы 
видим, что во всех этих странах безрабо
тица значительно возросла. Данные, опуб
ликованные в статистическом бюллетене 
ООН, достаточно убедительно свидетель
ствую т об этом. Согласно этим данным, 
с апреля 1948 года по март 1949 года число 
безработных возросло в Австрии На 187 
процентов; в Бельгии за тот ж е период на 
149 процентов; в  Дании с апреля 1948 года 
по апрель 1949 года на 90 процентов; в 
Голландии с апреля 1948 года По февраль 
1949 года на 89 процентов; во Франции с 
апреля 1948 года по март 1949 года на 192 
процента; в Бизоиии — на 144 процента; 
в Норвегии — на 42 процента; в Англии — 
на 8— 9 процентов. Общая тенденция ясно 
сказывается во всех странах, участвующих 
в «плане Маршалла», характерной чертой 
для них является рост безработицы — в 
одних больший, а в других меньший.

Падение реальной зарплаты 
трудящихся— рост прибылей 

монополий в капиталистических 
странах

Рост безработицы в этих странах не мо
жет не сказаться на падении реальной 
заработной платы. Падение реальной за
работной платы рабочих и служ ащ их об
условливается и другими факторами, как 
например, ростом цен, уветечением нало
говых обложений и т. д. Характерно, что 
от «плана Маршалла» выиграли лишь 
крупные капиталистические монополии. В 
то время как трудящимся «план М аршал
ла» принес безработицу и другие невзго
ды, капиталистические монополии в Запад
ной Европе и США получают баснослов
ные прибыли.

Арутюнян напоминает, что министр фи
нансов Великобритании Криппс, выступая

У става ООН и реальным положением в 
тех странах, гЦе сущ ествует и растет 
безработица. В некоторых странах, указы
вает Аоѵтюнян, распространяют теорию о 
том, что известный процент безработных 
является совершенно необходимым. Эта 
теория может оказать плохую услугу в борь
бе против безработицы. Характерно, что эта 
теория развивается прежде всего в США 
и Англии. Достаточно напомнить, напри
мер, о выступлении Кеннигхэма — одного 
из руководящих сотрудников английского 
управления по вопросам экономического 
планирования, который представляет бри
танские промышленные круги в этом уп
равлении- Квннигкэм говорил, что «в ус- 
ловиях английской экономики необходимо 
иметь резерв безработных, из которого 
промышленность может черпать необходи
мые ей кадры. Будущ ее английской про
мышленности должно быть связано с из
вестным обемом безработицы...»

Известно такж е, что влиятельный об
щественный деятель Англии Беверидж в 

’ своей книге «Проблема занятости в совре
менном обществе» указывает, что армия 
безработных должна составлять в Велико
британии примерно 3 процента. Затем, не
давно в статье, посвященной перспективе 
экономического кризиса, английский эконо
мический журнал «Экономист», отражающий 
взгляды влиятельных кругов Англии, 
писал, что Англия смогла бы выиграть от 
падения цен на мировом рынке при соблю
дении некоторых условий, важнейшим из 
которых является наличие в Англии «нор
мального» процента безработных.

Таковы, говорит Арутюнян, некоторые 
высказывания, свидетельствующие о том. 
что вместо того, чтобы ставить вопрос ре
шительно о борьбе с безработицей и обеспе
чить полную занятость в соответствии с 

принципами ООН, зафиксированными в 
статье 55-й Устава, проповедуется необхо
димость безработицы, необходимость ее 
сохранения. На самом же доле, рост беэ- 

18 мая 1949 года в палате общин ш / по- • работиць* и сохранение ее является серь-
воду финансовых мероприятий английского 
правительства, заявил, что одной из при
чин высоких цен являю тся большие при
были компаний за последние годы. В 
прошлом году капиталистические компа
нии внесли в дополнительный резерв 1.215 
млн. фѵнтов стерлингов, помимо 730 млн., 
которые пошли на выплату дивидендов 
долговых обязательств и пр. Прибыли ан
глийских компаний, говорит далее Арутю
нян, возросли с 763 млн Фунтов стерлин
гов в 1938 годѵ до 1.496 млн. фунтов 
стерлингов в 1946 году, Ъ о 1.684 млін. 
фунтов стерлингов в 1947 году и до 1.945 
млн. фунтов стерлингов в 1948 году. Т а
ким образом, з а  последние три года при
были капиталистических монополий в Ан
глии непрерывно возрастали. По сравне
нию с довоенным, 1938 годом, они увели
чились в два с половиной раза. Тажово 
положение в Англии. Такая ж е  картина 
ооста прибылей капиталистов, с одной 
стороны, и обнищания трудящ ихся масс — 
с другой, наблю дается и в других капи
талистических странах.

П ереходя к положению СШ А , Арутю
нян высмеивает утверж дение американско
го представителя Торпа о том, что в 
США не сущ ествует концентрированной 
экономической мощи в руках монополий. 
Арутюнян приводит некоторые данные, 
показывающие концентрированную экономи
ческую мощь в США, которая была осу
щ ествлена посредством поглощения круп
ными предприятиями более мелких и сла
бых в течение последних лет. Д оклад 
федеральной торговой комиссии показал, 
что за 8 лет—с 1940 по 1947 год—на
блю далось полное исчезновение 2.450 не
зависимых промышленных предприятий и 
шахт. З а  более продолжительный период, 
а именно, начиная с 1919 года  по 1947 
год, общее число таких исчезнувших не
зависимых промышленных предприятий и 
шахт составляет 11-500. С 1940 года бо
лее 70 процентов фирм были поглощены 
крупными корпорациями, располагающи
ми капиталом более 5 миллионов долла
ров.

Рост безработицы в капиталистических 
странах, говорит далее Арутюнян, ставит 
вопрос о том, как  обеспечивается выпол
нение принципов организации Об'е- 
диненных наций. К ак известно. Ус
тав ОО Н предусматривает, что ор
ганизация ООН будет содействовать 
полной занятости населения. О днако на
личие массовой безработицы и рост ее 
в капиталистических странах показывает, 
что в этих странах рабочие и служащие 
постоянно находятся под угрозой потери 
работы. Эта угроза усилилась за  послед
нее время. Таким образом, наблюдаются 
резкие расхождения меж ду принципами

езнейшей угрозой для рабочего класса и 
всех трудящ ихся. При рассмотрении вопро
са о безработице совет должен серьезно 
задуматься над тем, чтобы принять реше. 
ния- соответствующ ие переживаемому мо
менту.

По мнение делегации Советского Союза. 
Экономический и Социальный совет дол
жен рассмотреть: 1) рекомендацию, кото
рая была бы направлена на борьбу с без
работицей, на улучшение положения безра
ботных и полубезработных там, где они 
имеются; 2) совет долж ен продолжать 
наблюдение за кризисными явлениями ро
ста безработицы. Возможность дальнейше
го обострения безработицы нельзя игнори
ровать. *

Английский представитель Смит, а такж е 
американский представителе Торп заявили, 
что нет необходимости принимать рекомен
дацию на настоящей сессии совета Сов
местный проект резолюции делегаций Ан
глии, Франции и США не предлагает ни
каких конкретных рекомендаций в этой об
ласти, а, наоборот, предлагает заниматься 
вопросами безработицы в будущем году, 
когда возникнет необходимость принятия 
соответствующ их решений и действий-

Такая позиция является крайне опасной 
для  совета, говорит далее Арутюнян-

Д елегация СССР отмечает, что харак
терной чертой предложений ВФП является 
рекомендация привлечь профсоюзы к под
готовке и проведению мер, направленных 
на борьбу с безработицей. Эту рекоменда
цию делегация Советского Союза горячо 
поддерживает. Мы надеемся, что совет 
уделят долж ное внимание предложениям 
ВФП. Советская делегация, конечно, учи
тывает, что большинство членов СЮН 
имеет социально-экономическую структуру, 
которая делает неизбежным наличие безра
ботицы. Задача совета заклю чается в том, 
чтобы принять такое решение, которое об
легчало бы положение безработных и спо
собствовало борьбе с безработицей. Д ел е
гация СССР поддерж ивает проект кон
кретных мероприятий, представленный 
ВФП. Правильность решения проблемы 
безработицы покажет, сможет ли Экономи
ческий и Социальный совет откликнуться 
на актуальные проблемы международной 
жизни. Н адо отметить, что с рассмотре
нием этого вопроса совет в известной мере 
уже опоздал. Сущ ествует опасность, гово
рит в заклю чение Арутюнян, что он опоз
дает ещ е больше, если немедленно не бу
дут приняты срочные меры, направленные 
на борьбу с безработицей.

В своем выступлении Арутюнян указал 
такж е, что в СССР давно уже ликвидиро
вана безработица, и обяснил  причины от
сутствия безработицы в Советском Союзе.

В С Т Р А Н А Х  Н А Р О Д Н О Й  Д Е М О К Р А Т И И
Успехи польской машиностроительной промышленности

ВАРШАВА, 11 августа. (ТАСС). Маши
ностроительные предприятия Польши зна
чительно перевыполнили июльские произ
водственные планы.

Предприятия управления тяж елого ма
шиностроения выполнили июльский -план 
на 114,8 проц. Впереди идут машиностро
ительные заводы в Гливицах, выполнив
шие июльский план на 132 проц., маши
ностроительные заводы Поморья, выпол
нившие план на 116.4 проц., и нижне
силезские заводы промышленного оборудо
вания, выполнившие план на 110,8 проц.

План производства токарных станков 
выполнен на 105,9 проц., круглошлифо
вальных станков— на 100 проц., пил по 
металлу и дереву—на 100 проц., дерево
обделочных станков—на 105 проц-, специ
альных станков—на 171,5 проц.

В июле выпущено 26.570 сельскохозяй
ственных машин, что составляет 115,6 
проц. плана. План производства жатвен
ных машин выполнен на 278 проц.

План выпуска ткацких станков выпол
нен на 109,7 проц., запасных частей к ним 
—  на 126 проц.

Перед международной промышленной ярмаркой
в Пловдиве

СОФИЯ, 11 августа. (ТАСС). В П лов
диве в сентябре откроется очередная меж
дународная промышленная ярмарка. В на
стоящ ее время идет строительство вы ста
вочных павильонов в стендов- 

Вчера поступили первые эшелоны с эк
спонатами на ярмарку. Советский Союз 
Прислал для  экспонирования тракторы,

применяемые сейчас во многих отраслях 
советской промышленности, сельскохозяй
ственные и дорожные машины, троллейбу
сы, под’емиые краны и т. д. И з Чехосло
вакии поступило большое количество об
разцов промышленного оборудования и 
сельскохозяйственных машин.

На-днях прибудут экспонаты из других
усовершенствованные станки и агрегаты, стран.

Рост сети машинно-тракторных станций в Венгрии
БУ Д А П ЕШ Т, 11 августа. (ТАСС). В 

Венгерской республике на 5 месяцев рань
ше срока выполнен трехлетний план раз
вития сети государственных машинно- 
тракторных станций.

Сейчас в  стране уж е действует 220 ма

шинно-тракторных станций, имеющих око
ло 2.000 тракторов и больш ое количество 
других сельскохозяйственных машин. К 
осени количество тракторов в машинно- 
тракторных станциях будет доведено до 
2.200-

Лесонасаждения в Болгарии
СОФ ИЯ, 11 августа. (ТАСС). Согласно 

сообщению государственной плановой ко
миссии, по пятилетнему плану в Болгарии 
бѵдет посажено 800 тыс. гектаров леса. В 
1949 году посаж ено 50 тыс. гектаров ле
са. Общ ая лесная площ адь страны увели 
чится приблизительно на 5 проц.

Народные читальни
СОФ ИЯ, 10 августа. (ТАСС) Во многих 

селах Болгарии создаются новые народные 
читальни в память о  великом сыне бол
гарского народа, вож де и учителе трудя
щ ихся Георгии Димитрове. Сейчас в 
стране насчитывается уж е свыше 4 000 
народных читален. Это— подлинно массовые 
очаги культуры. Читальни оборудованы ки
ноустановками, радиоприемниками, имею-*-
КНИЖНЫЙ фонд в 5 МИЛЛИОНОВ лгуов 

•оазличные ж урналы  и газеты.

Трудовое соревнование 
в Чехословакии

П РА ГА , 11 августа. (ТАСС). В Слова
кии широко стало известно имя ударнииы- 
текстилыпицы фабрики Тепна (местечко 
Нова Весь) Стефани Наплавовой- О бслу. 
живая 272 веретена и систематически пе- 
оевыполняя план на 150 процентов, На- 
плавова обратилась с призывом к тек . 
стильщицам С дозакии последовать ее  при
меру. П ризыв не остается без ответа. 
Так, текстильщ ица фабрики им. Владимира 
Ильича Ленина в Рьгбарполе Ж уж ана По- 
пепова работает сейчас на 144 веретенах, 
а текстильщ ица той же фабрики Мария 
Сланинкова— на 142. В трудовое соревно
вание включились и другие работницы 
фабрики.
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В защиту высших принципов гуманизма
В ы ступ лен ие  советского  д ел егат а  на к о н ф е р е н ц и и  

по в ы р а б о т к е  м еж д у н а р о д н ы х  конвенций 
д л я  з а щ и т ы  ж е р т в  войны

Ж Е Н Е В А , 11 августа. (ТАСС). Конфе
ренция по выработке международных кон
венций для защ иты жертв войны рассмот
рела на своем пленарном заседании пред
ложение делегации С ССР об осуждении 
применения бактериологических и химиче
ских средств войны, а такж е атомного и 
всякого другого оружия, направленного на 
массовое истребление людей.

В свое время делегации Соединенных 
Ш татов и Англии сделали  попытку сорвать 
обсуждение этого вопроса в третьем коми
тете конференции, заявив, что конферен
ция, якобы, некомпетентна не только рас
сматривать по сущ еству, но даж е присту
пить к обсуждению  советского предложе- 
ния. Больш инство третьего комитета в яв
ном противоречии с правилами процедуры 
поддерж ало точку зрения делегаций США 
и Англии. В связи с этим делегация СС С Р 
перенесла свое предлож ение на рассмотре
ние пленарного заседания конференции-

Глава делегации Советского Союза С ла
вин, обосновывая советское предложение, 
указал, что проекты конвенций о защ ите 
ж ертв войны, подготовленные конферен
цией не гарантируют безопасности гр а 
ж данского населения от наиболее опасных 
средств массового уничтожения. Д елегация 
считает, заявил Славин, что конференция 
обязана выразить свое отрицательное отно
шение к применению в возможной буду
щей войне бактериологических и химиче
ских средств, а такж е атомного и всяко
го другого оруж ия, направленного на мас
совое истребление людей. Советская деле
гация предлагает конференции заявить, что 
это несовместимо с  элементарными принци
пами меж дународного права и противоре
чит чести и совести народа-

Логическим выводом из этого являю тся 
два других предлож ения советской делега
ции, а именно: указать, что долг прави
тельств всех стран добиться немедленно-* 
го заключения конвенции о запрещении 
атомного оруж ия, а такж е отметить, что те 
правительства, которые еще не ратифици
ровали Ж еневский протокол 1925 года о 
запрещении применения на войне удуш ли
вых, ядовитых и других газов и бактерио
логических средств, обязаны сдел ать  это 
в самое кратчайш ее время. Славин квали
фицировал попытки некоторых делегаций

Чехословакии, Венгрии, Албании, Румынии 
и ряда других делегаций. Однако под дав
лением американцев большинство конфе
ренции отклонило йоветское предложение.

Большинством голосов была принята ре
золюция. в которой говорилось, что конфе
ренция не считает себя компетентной об
суж дать по существу и принять советскую 
резолюцию.

Ж Е Н Е В А , 11 августа- (ТАСС). Конфе
ренция по выработке конвенций для  заши
ты ж ертв войны рассмотрела проект резо
люции, внесенный делегацией Мексики. 
В этом проекте предлагалось констатиро
вать, что составление Ж еневских конвен
ций прошло под знаком полного единоду
шия, постоянного сотрудничества и взаимо
понимания всех делегаций, руководствовав
шихся высокими идеями и стремлением в 
максимальной степени оградить от страда
ний жертвы войны. Было предложено так
же заявить, что конференция высказывает 
пожелание, чтобы никогда не возникало по. 
вода для  применения конвенций о защите 
ж ертв войны, и что конференция больше 
всего ж елает, чтобы великие и малые дер
жавы всегда находили способы для  уре
гулирования их разногласий путем1 сотруд
ничества и международного взаимопони
мания.

Советский делегат Морозов, выступая в 
связи с этим проектом, заявил, что деле
гация С С С Р поддерживает ту часть мек
сиканской резолюции, в которой высказы
вается пожелание, чтобы великие и малые 
державы всегда находили способ для уре
гулирования разногласий путем сотрудни
чества и международного взаимопонимания, 
и что она призывает другие делегации го
лосовать за принятие этой части мексикан
ской резолюции. Однако, заявил советский 
представитель, мы не можем поддержать 
ту часть резолюции, где неправильно оце
нивается обстановка, в которой происходи
ло составление Ж еневских конвенций, в 
том смысле, что якобы все делегации, 
представленные на конференции, руковод
ствовались желанием максимально оградить 
от страданий жертвы войны-

Как известно, .сказал советский делегат, 
конференция неосновательно отклонила 
важные предложения советской делегации

 ............ к__    |__..... об осуждении применения любых способов
уклониться под различными формальными |  массового уничтожения людей, а именно:

применения атомной энергии в военных це
лях, химических и бактериологических

предлогами от принятия резолюции, вне
сенной Советским Союзом, как стремление 
затруднить принятие конференцией важных 
решений, которые в значительной мере 
могли бы способствовать устранению круп
ных пробелов в конвенциях в защиту 
ж ертв  войны. Конференция, разработавшая 
эти проекты, заявил представитель СССР, 
долж на поднять свой голос против призы
вов к подготовке атомной, бактериологиче
ской и химической войны.

Выступивший- затем  делегат Австралии 
Хадсон, явно извращ ая цели и задачи 
конференции по выработке конвенции о 
защ ите ж ертв войны, утверж дал, что кон
ференции якобы некомпетентна принять 
проект резолюции, . предложенной делега
цией СССР.

Советский представитель М орозов разо
блачил Хадсона как адвокату англо-амери
канцев, которые, потерпев неудачу при об
суждении резолюции в третьем комитете, 
сейчас предпочитают держ аться  в тени и 
не выступать самим открыто против совет
ского  предлож ения. Если на настоящ ем за
седании делегации Соединенных Ш татов и 
Англии стремятся уклониться от раз'ясне- 
ния занимаемой ими позиции, пытаются от
молчаться, то это лучш е всего свидетель
ствует о полном отсутствии аргументов, 
которые они могли выдвинуть против со- 
в< тского предложения.

П редлож ение советской делегации было 
поддерж ано представителями Болгарии,

средств войны, заявив что конференция 
якобы не компетентна рассматривать этот 
вопрос. М еж ду тем это предложение со
ветской делегации, так же, как и ряд дру
гих, было направлено к тому, чтобы обес
печить эффективную защиту гражданского 
населения во время войны.'  Поэтому деле
гат Советского Союза н е ^  может голосо
вать за первую часть резолюции, так как 
это означало бы введение в заблуждение 
общественного мнения о действительном 
положении на конференции.

Д елегат СССР обратился с просьбой к 
мексиканской делегации снять с рассмот
рения конференции первую часть внесен
ной ею резолюции. П редставитель Мекси
ки согласился снять первую часть пред
ставленного им проекта резолюции, после 
чего конференция единогласно приняла ре
золюцию следую щ его содержания:

«Конференция ж елает заявить всем на
родам мира, что в своей работе она вдох
новлялась лишь гуманитарными целями и 
поэтому высказывает пожелание, чтобы 
никогда не возникало повода для примене
ния конвенций о защите ж ертв войны. Она 
больше всего желает, чтобы великие й ма
лые держ авы  всегда находили способ для 
урегулирования их разногласий путем со
трудничества и международного взаимо
понимания с  тем, чтобы на земле навсегда 
воцарился мир». «

Коммю нике о совещании шести  
постоянных членов комиссии  
по контролю над атомной  

энергией
Н ЬЮ -Й О РК , 10 августа. (ТАСС). В со

ответствии с резолюцией, недавно принятой 
комиссией организации Об’единенных наций 
по контролю над атомной энергией, вчера 
состоялось первое закрытое совещание ш е
сти постоянных членов комиссии. в резуль
тате которого было опубликовано коммю
нике, в котором говорится, что «эти кон
сультации происходят в осуществление па
раграфа 3-го резолюции Генеральной А с
самблеи 191 от 4 ноября 1948 года». Эта 
резолюция «требует, чтобы ш есть стран — 
инициаторов резолюции Генеральной Ассам, 
блей от 24 января 1946 года, являю щихся 
постоянными членами комиссии по контролю 
над атомной энергией, собрались и прокон
сультировались в целях выяснения, ве су
щ ествует ли основа для  соглашения по во
просу о международном контроле над атом
ной энергией, обеспечения ее использования 
лиш ь для мирных целей н устранения атом
ного оружия из национальных вооружений, 
а такж е сообщили Генеральной Ассамблее 
о результатах своей консультация не позд. 
нее чем на следую щ ей очередной сессии».

На первом совещании шести держ ав—ини
циаторов резолюции были представлены: 
Канада — М акнотоноч. Китай— Ц зяи Тин- 
фу, Франция — Ш овэлем, СС С Р — Парап- 
киным, Соединенное К оролевство — К адо. 
ганом, Соединенные Ш таты — Хикерсоном. 
Первое совещание было открыто испол
няющим обязанности генерального секретаря 
О О Н  Прайсом, который напомнил причины 
созыва совещания и предложил помошь ге. 
игрального секретариата. Затем было реше
но, что па период консультаций председа
тельствовать бу д у т  по очереди представи
тели государств, принимающих участие г 
консультациях, причем они будут сменяться 
в соответствии с английским алфавитным 
порядком их фамилий. Каждый председа
тель будет занимать свой пост в течение 
одного дня, когда будут происходить сове
щания. Д алее было решено пока-что прово 
дить закрытые совещания.

С о о б щ е н и е  секретариата  
организации  

О б ‘епиненных наций
Н ЬЮ -П О РК . 11 августа.' (ТАСС). С е

к р е т а р и а т  ОО Н сообщил, что болгарский 
премьер-министр и министр иностранных 
д е л  Коларов 6 августа заявил протест по 
п о в о д у  того, что войска афинского пра
вительства 27 июля вели артиллерийский 
о г о н ь  по болгарской территории и 4 ав
г у с т а  вы п у с т и л и  21 і4ину на болгарскую 
территф ию .

В греческой  к о р о л е в ск о й  
армии прои зош ли  восстания

БУ Х А РЕС Т, 11 августа. (ТАСС). В со
общении радиостанции «Свободная Г ре- 
ция» говорится, что после тяжелых по
терь, понесенных 7 августа в секторе 
Царну, противник даж е 9 августа не 
возобновил своих атак.

П оле боя на протяжении от Ц арну до 
Анонимо усеяно сотнями трупов солдат 
королевской армии. Перебежчики расска
зы в а ю т , что в королевских войсках про. 
изошли восстания. Обнаружены трупы 
агентов военной полиции, которых убили 
сами ж е  королевские солдаты, мстя им 
за то, что полицейские принуждали сол
дат  и л и  в наступление, подгоняя их ав
томатным и пулеметным огнем- В руки 
ч а с т ей  Демократической армии попало 
большое количество оружия.

В Западной Германии ш ирится движение за мир
Б Е Р Л И Н , 12 августа. (ТАСС). К ак пе

редает агентство А Д Н  из Дю ссельдорфа, 
временный комитет сторонников мира, соз
данный в Западной Германии под пред
седательством п и са іел я  доктора фон Хат- 
цф ельда, обратился к о  всем сторонникам 
мира в западных зонах оккупации Герма
нии с призывом объединиться в движении 
за мир и вклю читься во всемирное движ е
ние сторонников мира.

«Мы,—говорится в воззвания, —  обра
щ аемся к деятелям  науки и учителям, к 
служ ителям церкви и врачам, инж енерш , 
техникам и архитекторам, деятелям  ис
кусства и писателям, к рабочим, женш и- 
нам и молодежи, ко всем немцам—отдать 
все свои силы борьбе за высший идеал 
человечества—за мир. Выступайте за мир, 
будьте передовыми борцами за дело  мира, 
приложите все свои силы, чтобы поме
шать возникновению новой воины. Мы, 
немцы, долж ны  дать ответ миролюбивым

народам мира. Покажем, что мы желаем 
вклю читься во всемирное движение за 
мир.

Немцы всех сословий и профессий, всех 
вероисповеданий и мировоззрений, всех 
партий, соединяйтесь в мощном движ е
нии за мир. Повсеместно создавайте ко
митеты борьбы за мир. Организуйте с 1 
по 10 сентября митинги. Призыв париж
ского Всемирного конгресса сторонников 
мира долж ен стать торжественным обеща
нием каж дого немца. Мы готовы и полны 
реш имости выиграть борьбу за мир, а 
тем самым и борьбу за жизнь».

Воззвание подписали 95 представителей 
общ ественности Западной Германии, в том 
числе доктор фон Хатцфельд, профессор 
Хоэйзель, известный психиатр профессор 
Вальтер РихтцеГшхайн, бывший гессен
ский министр культов профессор Ш трек- 
кер н другие.

т к и / і и г и С-

—  На строительстве набережной
Полным ХОДОМ

строительство набереж
ной около моста имени 
Челюскинцев. На лево- 
бережном участке, меж
ду мостами Элбакидэе и 
Карла М аркса, где под
порная стена уж е возве
дена, сооружается пара
пет из базальтового 
камня. Одновременно 
здесь строится семи
этажный жилой дом, ко
торый займет целый
квартал.

С ооруж ается к  долж 
на быть закончена в чтом 
году подпорная егена,
длиной в 535 метров, на 
правом берегу реки.

Большую помощь стро
ителям оказывают работ
ники Трамвайно-троллей
бусного управления, До-

Городская
хроника

С  -
На темы дня

рожного управления и 
исполкомы районных Со
ветов Тбилиси. Они обя
зались уложить 9.000 
кубометров бетона.___

На снимке: набережная 
на левом берегу Куры. 
Камнетесы возводят па
рапет.

Фото В. Тархова.

Воззвание ком мунистической  партии Западной Германии
к  избирателям

Б Е Р Л И Н , 11 августа- (ТАСС). В связи 
с предстоящими 14 августа выборами в 
парламент будущ его сепаратного западно- 
германского государства правление ком
мунистической партии Западной Германии 
обратилось с последним воззванием к из
бирателям.

сН а митингах, организованных нашей 
партией, и в листовках, -  говорится в 
воззвании —  мы познакомили вас с нашей 
программой. Мы об’яснили вам. за что 
будут выступать коммунистические депу 
таты  в федеральном парламенте. Мы все
гда выполняем наши обещания и руковод
ствуемся лиш ь заботой о благополучии на
ш его народа. Наши депутаты будут всеми 
силами бороться за изменение нынешнего 
положения, невыносимого для каж дого 
немца, унижаю щ его наш народ и подчи
няю щ его его  колониальным условиям ..

Мы, коммунисты, ни перед кем еще 
склонили свою голову и не склоним ее 
такж е сегодня перед теми, кто хочет ли-

Триестинская газета об аресте 
• полицией Тито югославских 

офицеров
РИ М , 11 августа. (ТАСС). Газета 

«Дж орнлле ди Триесте» сообщает, что в 
районе Читтанова (на границе зоны «Б» 
Свободной Территории Триест с Ю госла
вией) между полицией Тито и военнослу
жащими, выступающими против политики 
нынешнего югославского правительства, 
происходят якобы конфликты и вооружен
ные столкновения. Газета добавляет, что, 
по имеющимся сведениям, 12 офицеров 
югославской армии из гарнизона Читтано
ва пытались перейти границу и найти 

б е ж и т е  на Свободной Территории Три
ест, но были перехвачены агентами Тито.

Заочная проверка 
выигрышей

З а  семь месяцев текущ его года сберега
тельные кассы Грузни выплатили населе
нию выигрышей по облигациям государ 
ствѳнных займов на сумму 31.091 тысячи 
рублей. •"

Сейчас получение выигрышей значительно 
облегчено. Выигрыши в 1.000 рублей опла
чивают центральные сберегательные кассы 
не только Тбилиси, но и Сухуми, Батуми 
Сталинири и Кутаиси без предварительного 
разрешения Главного управления гоструд. 
сберкасс и госкредита. Выигрыши до  200 
рублей выплачивают все сберегательные 
кассы, в том числе и те, что работают на 
предприятиях, в учреждениях, в совхозах 
и колхозах.

Сберегательные кассы принимают от гра
ждан облигации на хранение, проверяют их 
после каж дого тиража, извешают владельца 
о  выигрыше.

Население широко пользуется услугами 
организованного при Управлении гоструд. 
сберкасс бюро заочной проверки вынгры. 
шей.

Д л я  лучш его обслуживания держателей
займов на предприятиях; в учреждениях, 
совхозах и колхозах работают справочные 
столы, сеть которых постоянно расширяется.

Строительные
материалы

Строительный сезон в разгаре. В адрес 
«Тбилсиаба» непрерывно поступают цемент, 
шифер, кровельное железо, лес.

Недавно трест получил значительное ко
личество чугунных водопроводных труб 
большого диаметра. Крупная партия цемен
та получена для строительства Н абереж 
ной, ливнеспусков и новых зданий, соору- 
жаемьіх на улице Меликишвили. Гораздо 
больше, чем в прошлом году, прибывает 
стекла и строительного леса.

Н а-днях трест «Тбилснаб» получит для 
городских новостроек бульдозеры, экскава
торы, под’емные краны на автомобильном 
ходу и другие механизмы.

Бдительность
машинистов

Машинисты Тбилисского электровозного 
депо Л . Д ж одж уа и Д . Мчедлишаили 
предотвратили аварию поездов.

За бдительность приказом начальника 
Закавказской железной дороги машинистам 
об'явлена благодарность и выдана денеж- 
ная премия.

В помещении суда...
В суд по самым различным делам еже

дневно приходят сотни людей. М ежду тем, 
некоторым народным судам Тбилиси прихо. 
дктся работать в очень трудных условиях. 
Д л я  судебных работников и посетителей 

1 здесь не создана спокойная деловая об
становка.

Судебные заседания в народном суде  1-го 
учгстка Орджоникид зеве кого района созы
ваю тся в проходной комнате, через которую 
во время заседания суда бесцеремонно про- 
ходят квартиранты, живущие по соседству.

Некоторые помещения народных судов 
требуют срочного ремонта. В народном су
д е  4-го участка Ленинского района стены 
давно уж е пора побелить, в некоторых ме
стах отвалилась штукатурка, лестница по
луразрушена.

Немногим лучше выглядит и помещение 
народного суда 1-го участка М олотовского 
района.

В комнате народного суда 2-го участка 
района имени 26 комиссаров протекает кры
т а .  П осле дож дя работники канцелярии су
шат папки с делами на солнце (!).

В судах плохо заботятся об удобствах 
посетителей, которым иной раз приходится 
продолжительное время бывать в судебном 
помещении. Здесь негде присесть, и лю
ди вынуждены устраиваться на ступенях л е 
стницы. Так приходится выжидать свою 
очередь посетителям народных судов 2 т о  
участка Орджоникидзевского района, 1-го 
участка Тбилисского района, 3-Го участка 
М олотовского района. Здесь нет ни одного 
стула, ни одной скамейки.

Немало мытарств приходится подчас ис
пытывать для того, чтобы получить справку 
из судебной канцелярии. Порой у един, 
ственного окошеічка собираются десятки 
людей.

Посетитель приходит в народный суд с 
чувством глубокого уважения к учрежде
нию, которое осущ ествляет советское пра- 
восудие. И поэтому очень важно, чтобы 
людей здесь встречали приветливо, прояв
ляя к ним должное внимание, чтобы здесь 
больш е заботились об удобствах посети, 
те лей.

Задача эта вполне осуществима. Надо, 
чтобы Министерство юстиции Грузинской 
ССР и исполкомы районных Советов наве* 
ли порядок в судебных помещениях.

Н. М ЕРОВ.

Лектории на предприятиях
Президиум республиканского комитета 

профсоюза рабочих текстильной промыт- 
ленносги решил организовать при крупных 
фабриках постоянные лектории.

На тбилисских суконной и ш елкоткацкой 
фабриках лектории начнут работать с 1 сен- 
тября.

1.850 автомобилей марок 
„Победа* и „Москвич*

Весной прошлого года тбилисский мага
зин «Глававтотракторсбыта» получил для 
продажи населению первую партию легко
вых автомобилей. З а  это время магазин 
продал 1.850 легковых автомашин марок 
«Победа» и «Москвич».

В первых числах сентября магазин полу
чит новую партию машин.

Н. С. Яшвили—доктор 
сельскохозяйственных наук

Заведую щ ий отделом экономики сел ь
ского хозяйства Института экономики А ка
демии наук Грузинской С С Р Н. С. Яшви- 
лн защ итил докторскую  диссертацию  на 
тему: «Земельные фонды Грузинской ССР 
и их использование».

Высшая аттестационная комиссия Мини
стерства вы сш его образования Союза ССР 
утвердила Н. С. Яшвили в ученой степени 
доктора сельскохозяйственных наук.

П О  Г О Р О Д У
•  Проект нового стадиона, который будет 

построен на Норийском под’еме (Молото®, 
г кий район), утвердил Исполком Т билисско- 
го Совета. Стадион будет иметь футбольное 
поле, площ адки для  игры в волейбол и бас 
кетбол, беговые дорожки.

•  Свыше 200.000 пар чулок и носков 
выпустили трикотажные - артели промысло
вой кооперации за 7 месяцев.

•  Краткосрочные курсы бухгалтерш , сче. 
товодства и трикотажного дела  организовал 
для  инвалидов Отечественной войны учебно
производственный комбинат Министерства 
социального обеспечения.

•  Пастеризованную осетровую икру в
мелкой стеклянной упаковке получили ма- 
газины «Главрыбсбыта».

•  Отремонтирована водопроводная сеть
на улицах Тургенева, Хетагурова к Совет
ской.

•  50 полотен подготовил к городскому 
смотру художественной самодеятельности 
кружок изобразительного искусства при 
Центральном Доме культуры.

•  К  200-летию со дня рождения А. Н. 
Радищ ева Государственная публичная б и 
блиотека имени Карла Маркса готовит вы
ставку литературы, посвященную велико
му русскому писателю.

•  На колхозном рынке Сталинского рай- 
она оборудованы две холодильные камеры 
для  хранения мяса, емкостью 2 тонны каж 
дая.

Судебная хроника 
Вагон яблок

В. 3. Мариамидзе, человек без определен
ных занятий, пытался вывезти за пределы 
Грузии для продажи значительное количе
ство яблок, принадлежавших колхозникам.

Д ля отправки этого груза нужен был в*, 
гон. Вне плана и без ведома руководства 
дороги вагон был предоставлен махинатору. 
Это преступление совершил за взятку в 
2.009 рублей бывший начальник станции 
Вазиани Г. Э Микеладэе.

На станции Навтлуги вагон с  яблоками 
•был задержан. Г. Э. М икеладзе и В. 3. 
Мариамидзе предстали перед линейным су
дом Закавказской железной дороги. Первый 
приговорен к 4 годам, второй— к 3 годам- 
лишения свободы.

ОТ РЕ Д А К Ц И И

В номере «Зари Востока» от 11 августа 
1949 года опубликована таблица 10-го тира
жа выигрышей Государственного 3 -процент
ного внутреннего выигрышного займа. 
В виду того, что в ряде номеров серий 
цифры отпечатаны неясно, повторяем их: 
серии 028683, 030223, 032285. 034036, 040053, 
010320, 040439, 051281, 056567, 062364,
065619, 074593, 080598, 090704, 092734,
096244, 099593.

Зам. отввіственного редактора
Ф. К . ТИХОНОВ.
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ГОСУДАРСТВЕННЫЙ АНСАМБЛЬ

Н А Р О Д Н О Г О  ТАНЦА
М О Л Д А В С К О Й  С С Р  (в составе 55 человек).

В К О Н Ц Е Р Т Е  У Ч А С Т В У Ю Т  —
наслуженные артисты  М олдавской ССР

ПШ ЕН ИЧ Н АЯ  и С А Н Д У Л  и Янина ЛЕВИЦКАЯ

шить немецкий народ прав на националь
ное самоопределение. Наши цели, для вы
полнения которых мы призываем немецкий 
народ к об'единению в мощном националь
ном фронте, являю тся целями немецкой на
ции. Мы выступаем за восстановление 
единства и независимости Германии за 
создание общегерманского правительства, 
за немедленное заключение справедливого 
мирного договора и отвод всех оккупаци
онных войск, за немедленную ликвидацию 
Рурского и оккупационного статутов, за 
ликвидацию англо - американского эспорт- 
но -  импортного агентства, за  прекращение 
демонтаж а по причинам конкуренции и за 
устранение контроля, препятствующего 
свободному развитию немецкого мирного 
хозяйства, немецкой внутренней и внеш
ней торговли.

Наш а родина не долж на быть превра
щена в стратегическую базу и военный 
плацдарм, а наша м олодеж ь— в пушечное 
мясо».

Художественный руководитель — Н. А . Б О Л О Т О В . *  Ц 
Музыкальное оформление — Ш . В. Аранов. §Музыкальное оформление

Н ачадо  в 9  часов 30 мивут вечера.

Новое правительство в Бельгии
БРЮ С С Е Л Ь , 11 августа. (ТАСС). П осле 

продолж авш егося полтора месяца прави
тельственного кризиса в Бельгии вчера бы 
ли сформировано новое правительство из Э йскевс (СХП)

числа представителей двух партий: соци
ально-христианской (СХП) и либеральной 
(Л Я ). Пост премьер-министра занял Гастон
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КОНЦЕРТЫ ЛЕНИНГРАДЦЕВ
П О  О Б Н О В Л Е Н Н О Й  П Р О Г Р А М М Е .

П е т р  Л у к и ч  М У Р А В С К И Й  — фельетон

Надежда КОПЕАЯНСКАЯ III О л ь г а  К Р А В Ч Е Н К О
музыкальны* фельетон | | | лирические и шуточные неенн

Л ауреаты  В сесою зного к онкурса  артистов эстрады  
О л ь г а  М А Т В Е Е В А  а И в а н Щ Е А К О

а к р о б а т и ч е с к и *  э т ю д

Я к о в  Г О Л Ь Ц Е В  н др. Конферанс П. Л. МУРАВСКИ ?.
Н ачало в 9 часов 30 минут вечера. Б и л е т ы  п р о д а ю т с я .
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13 и 14 а в г у с т а

КАРНАВАЛ
К АЛ и  л  с  п  Т  |_  I  — при участии артистов  гостеатров.

П  1 Д  С . г  1 О І  госф иларионии. госнирка.
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:  ВОСТОЧНОЙ ЭЛЕКТРОСЕТИ
Г Р У З Э Н Е Р Г О

Т Р Е Б У Ю Т С Я
-{ ДЛЯ ПОСТОЯННОЙ РАБОТЫ В г. ТБИЛИСИ

КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ

Э Л Е К Т Р О М О Н Т Е Р Ы
и помощ ники
ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ,

внакомые с  эксплоатацвей  и ремон-
• том воздуш ных линий эдектроаерѳ- 
: 'дачи  вы сокого напряж ения.

Работаю щ ие будут обеспечены 
ж од площадью.

; Об усдоввах  оправдаться по адресу:
• гор. Тбилиси, уд. Камо, № *8-а. Вос- 
;  точная эл ек тр о сетьМ 'р у зэн ер го , от- 
■ дед кадров, у тов  І еги ізе , или же

но телеф ону № 3-21-63.
Д и р е к ц и я .

р ж :
СТАДИОН „ДИНАМО* 
имени Л. П. БЕРИЯ 

гл. Борьбы, 2, тел. в-2ЫЙ.

ФУТБОЛ
14  а в г у с т а
на стадионе .Динамо" имени Л. П. Берия 
состоится футбольный матч на первенство 

СССР по 2-й группе между командам*

СПАРТАК* —  „СПАРТАК**
(МННСК) (ТБИЛИСИ) ' /

Н ачадо в 6 часов вечера. у
 ..................  —«ЧЧУ>

:ЗЕ : :9 € '-

Ростивш анли С . С . ,  С аган  ашвнли И . А ., Сихару
ли дзе  И . И ., П ирцхалава А., Д арахвели д эе  Н . М., 
Гкголашвнли Г ., Ш авдия В . С . ,  К еш елава ф - . 
Д удченхо Е . И .,  Д ж аш н  В . В ., А слаиаэов  С . М.. 
Квинихидзе Д . Я . вы раж аю т собоЛ езновани ' 

т . К ар сел я  Г. И . по случаю  смерти е г о  и  «терт 

Тамары М ихайловны КА РС ЕЛ И.
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